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Mogi: Ato simbólico em escola 
municipal reforça Cultura de Paz

Itaquá: Reforça medidas para combater ameaças de 
ataque às escolas

POÁ: Prefeita Marcia Bin participa de reunião com Secretário 
Estadual de Governo Gilberto Kassab

Ronda nas escolas, reuniões, 
palestras com estudantes e 
canal de comunicação com os 
diretores de ensino estão entre 
as medidas
A Prefeitura de Itaquaquece-
tuba montou uma força-tarefa 
para o combate às ameaças de 
ataque às escolas do município. 
Rondas, reuniões com técni-
cos da educação e segurança, 
palestras e comunicação direta 
com as unidades de ensino 
estão entre as principais ações 
promovidas pelo Executivo.
No final de março, a Secre-

Na quinta-feira (13), a Prefei-
tura de Itaquaquecetuba, por 
meio da Secretaria de Edu-
cação, inaugurou a Creche 
Subvencionada Vinícius Brito 
Ferreira, na Vila Rolândia. A 
unidade tem capacidade para 
atender 104 crianças de 0 a 3 

Espaço tem por objetivo ampliar 
as ações de combate ao descar-
te irregular na cidade
O município de Itaquaquecetu-
ba ganhou mais um ecoponto, 
desta vez, no Jardim Nápoli. 
A estrutura de 270 m² conta 
com cinco caçambas e um cole-
tor de lâmpadas com o objetivo 
de ampliar as ações de combate 
ao descarte irregular. Instala-
da na rua Edilene Gonçalves 
Santiago, o espaço funciona de 

Cerca de 100 pessoas partici-
param na manhã de quarta-feira 
(19/04) de um ato simbólico 
na Escola Municipal Coronel 
Almeida, no Centro de Mogi das 
Cruzes, para reforçar as ações 
de Cultura de Paz nas unidades 
escolares da rede municipal de 
ensino. Pais, alunos, a equipe 
da escola, guardas municipais e 
servidores de diferentes secre-
tarias participaram da atividade, 
que destacou os valores do res-
peito, ética, empatia e também 
ações contra o bullying.
A secretária de Educação, Pa-
trícia Helen Gomes dos Santos, 
ressaltou a importância da união 
de todos no desenvolvimento 
das crianças. “Precisamos dar 
as nossas mãos com o que te-
mos de melhor junto ao trabalho 
realizado pelos nossos professo-
res em sala de aula e para além 
dela para que nossas crianças 
se tornem seres humanos 
melhores, mais empáticos, mais 
respeitosos e éticos”, disse.
Os participantes se abraçaram 
e deram um abraço coletivo no 
prédio da escola. As crianças 
soltaram balões brancos. “Achei 
muito importante, principalmen-

A prefeita Marcia Bin 
acompanhada do secretá-
rio de Obras Públicas de 
Poá, Francinaldo Alves e do 
diretor da Pasta, Henrique 
Guilherme, participou, na 
quarta-feira (19/04), de uma 
reunião com o secretário
de Governo e Relações 
Institucionais do Estado, 
Gilberto Kassab. O
encontro ocorreu no Palácio 
dos Bandeirantes, na capital 
paulista, e teve o objetivo de 
firmar novas parcerias para 
obras de mobilidade

A Prefeitura de Poá, por meio da Secretaria Municipal de Habitação,
segue disponibilizando desde o dia 29 de março, o formulário para o
Cadastro de Informações Habitacionais de Interesse Social (CADIH) 
no site oficial da municipalidade (https://poa.sp.gov.br/). O docu-
mento tem como finalidade obter um diagnóstico de vulnerabilidade 
habitacional para a inserção de munícipes em projetos habitacionais 
dos Governos Estadual e Federal.
O secretário da Pasta de Habitação, Willian Ferrari, ressalta a
importância da participação popular no CADIH para a viabilização 
desses programas no município. “Através deste estudo coletaremos 
informações essenciais para a viabilização de projetos habitacionais 
no nosso município. Por isso, preencher este cadastro é essencial, 
para que esses acordos possam acontecer”, disse Ferrari.

Ferraz:  Ministério da Saúde 
convoca médico do Samu para 
atuar na missão Yanomami
“O cenário encontrado é de guer-
ra: muitas crianças desnutridas 
e doentes, além de adultos e 
idosos em situações subumanas 
jamais imaginadas”. A declara-
ção é do coordenador médico do 
Serviço de Atendimento Médico 
de Urgência (Samu) de Ferraz 
de Vasconcelos, João Paulo 
Negretti Reis Moraes.
O Ministério da Saúde convocou 
o profissional e outros em todo 
o País para dar apoio na missão 
Yanomami, no período de 15 de 
abril deste ano até o próximo dia 
04 de maio de 2023, entre Rorai-
ma e a Amazônia em Surucucu. 
Cerca de 36 mil profissionais se 
alistaram no Brasil, mas apenas 
os com perfil foram selecio-
nados. Está sendo realizada 

taria de Segurança Urbana, 
em parceria com a Secretaria 
de Educação, promoveu uma 
reunião junto ao Governo do 
Estado para definir estratégias 
de prevenção às ameaças e 
garantir que o ambiente escolar 
se mantenha seguro. 
A reunião foi acompanhada 
por agentes da Guarda Civil 
Municipal (GCM), polícias Civil e 
Militar, representantes das uni-
dades de ensino municipais e 
estaduais, além de dirigentes de 
ensino. O encontro garantiu o 
envio de demandas municipais 

para o governo estadual.
“Nossa força-tarefa está 
reforçando práticas que já são 
realizadas desde o primeiro dia 
letivo na cidade. Nosso objetivo 
é instalar câmeras de monito-
ramento em todas as unidades 
de ensino da rede municipal e 
estamos estudando, de manei-
ra integrada, a instalação de 
detectores de metais”, pontuou 
o secretário de Segurança 
Urbana, Anderson Caldeira.
Além dos projetos em estudo, 
foi criado um grupo por aplicati-
vo de troca de mensagens para 

facilitar a comunicação entre 
as forças de segurança e as 
escolas, com diretores e repre-
sentantes das unidades. Rondas 
da GCM em perímetros próximos 
às unidades de ensino também 
foram reforçadas.
Por parte da Secretaria de 
Educação, foi estabelecido que 
responsáveis pelos estudan-
tes auxiliem nas medidas de 
segurança e observem as redes 
sociais dos filhos, verifiquem as 
mochilas diariamente a fim de 
evitar que objetos estranhos e 
alheios sejam levados para a 

escola e tomem cuidado na pro-
pagação de notícias falsas.
“Quando reunimos forças de 
segurança e servidores da 
comunidade escolar, o diálogo 
se transforma em ações práticas 
e com resultados promissores. 
Nossas escolas estão ainda 
mais protegidas com a GCM 
diariamente por perto. Vamos 
seguir combatendo qualquer 
possibilidade de atentado”, afir-
mou a secretária de Educação, 
Maria Cristina Perpetuo.
A pasta também vem reforçando 
cotidianamente que as suspeitas 

sejam encaminhadas aos ór-
gãos competentes via canais de 
denúncia oficiais, como ligação 
para o 153. O prefeito Eduardo 
Boigues destacou a importância 
das medidas estarem sendo in-
tegradas, sobretudo no contexto 
atual.
“Nossos agentes estão mar-
cando presença nas escolas 
de Itaquá. Proteção importante 
para que os jovens estudem e 
se desenvolvam com segurança 
e tranquilidade. Não vamos dar 
espaço para o crime”, comple-
tou.

Prefeitura inaugura Creche Subvencionada Vinícius Brito Ferreira e
chega à 20ª unidade escolar entregue desde 2021

anos e é a 20ª unidade escolar 
entregue desde o início de 2021. 
O nome da creche foi escolhido 
em homenagem a um menino 
surdo que foi atropelado em 
frente à sua casa. Sua família 
esteve presente na cerimônia 
ao lado do prefeito Eduardo 

Boigues, da primeira-dama Mila 
Prates Queroz, da secretária 
de Educação, Maria Cristina 
Perpetuo, demais secretários e 
vereadores.
A creche possui cinco salas de 
aula, lactário, cozinha, dispensa, 
refeitório, playground, almoxari-

fado, área de serviço/lavanderia, 
sala dos professores, secretaria, 
direção, banheiro acessível e 
varanda coberta para recreação.
“Estou muito feliz de inaugurar 
a 20ª unidade escolar da nossa 
gestão. Estamos investindo 
muito na educação de Itaquá 

e nesta sema-
na iniciamos 
a entrega das 
mochilas e dos 
kits de material. 
É mais qualidade 
no aprendizado e 
respeito com os 
pequenos”, com-
pletou o prefeito.

Fotos: Dayane Oliveira

Ecoponto no Jardim Nápoli chega à 7ª unidade entregue
segunda a sábado, das 8h às 
17h.
A cerimônia de inauguração 
aconteceu na  quarta-feira 
(12) e contou com a presença 
dos secretários de Governo e 
Obras, Marcello Barbosa, de 
Meio Ambiente e Saneamento, 
Yasmin Zampieri, do prefeito 
Eduardo Boigues, vereadores e 
moradores do bairro.
Assim como nos outros seis 
ecopontos inaugurados no 

último ano, localizados no 
Marengo, Piratininga, Vila São 
Carlos, Vila Arizona, Scaffid e 
Jardim Odete, a nova unidade 
recebe móveis desmontados, 
madeiras, recicláveis, resíduos 
da construção civil e lâmpadas. 
Cada residência pode descartar 
o limite de um metro cúbico (m³) 
por mês, o equivalente a dez 
sacos de cem litros.
Responsável pela gestão do 
espaço, representantes da em-

presa Peralta Ambiental também 
marcaram presença no evento. 
Todo o resíduo coletado no local 
será levado para o aterro CDR 
Pedreira, em Guarulhos.
“Estamos inaugurando o sétimo 
ecoponto. Nos próximos dias 
vamos inaugurar nos bairros 
Vila Augusta, Jardim Nascente, 
Jardim Europa, Jardim Tropical 
e Pequeno Coração. 
Doze ecopontos para reforçar a 
nossa luta contra o descarte 

irregular. 
Cidade 
desenvolvida 
é cidade lim-
pa, atraente 
para novos 
investimen-
tos e com 
mais quali-
dade de
 vida”, 
completou o 
prefeito.

Foto: Rui Paulino

urbana no município poaen-
se.“Mais uma vez nos en-
contramos com o secretário 
estadual de Governo
Gilberto Kassab para tratar 
sobre demandas municipais. 
Nosso objetivo é seguir fir-
mando novas parcerias com 
o Governo do Estado para 
auxiliar no desenvolvimento 
da nossa cidade. Desta vez, 
foram apresentados projetos
que irão auxiliar na melhoria 
da mobilidade urbana em 
Poá”, disse a chefe do Exe-
cutivo municipal, Marcia Bin.

Formulário para Cadastro de Informações 
Habitacionais segue disponível no site da 
Prefeitura de Poá

te, esse abraço que demos na 
escola. A família e a escola de 
mãos dadas precisam estar 
juntas para transmitirmos esse 
sentimento de paz, de amor e 
respeito para as crianças”, disse 
Polianna Mello, mãe dos alunos 
Pedro Allan Cavalcante Mello e 
Lídia Barbara Cavalcante Mello.
No último dia 14, a escola 
realizou um dia dedicado à 
Cultura de Paz com rodas de 
conversa envolvendo os alunos 
e professores para a reflexão 
sobre o tema e a importância 
de uma escola mais humana, 
pacífica e empática. “Nossa 
intenção é fomentar a cultura 
de Paz. Fizemos um pacto e 
junto às professoras, cada aluno 
colocou sua mão e fizemos um 

painel coletivo com o nosso 
compromisso pela paz”, contou 
a diretora Nathalia Sartori. O 
pacto foi representando por 
uma criança de cada turma da 
unidade escolar.
Com a reorganização do calen-
dário escolar, esta quarta-feira 
(19/04) marcou o início do ciclo 
formativo da rede municipal 
de ensino sobre segurança e 
saúde mental.
 Além do ato, foi realizada uma 
live com a Guarda Municipal, 
que tratou do projeto Anjos 
da Guarda e orientações para 
as escolas. Nesta quinta-feira 
(20/04), o tema será saúde 
mental com profissionais do 
Departamento de Educação 
Especial e Inclusiva.

uma ação emergencial 
do governo federal para 
reverter a crise sanitária 
e nutricional que vive o 
povo Yanomami.O ofício 
chegou na cidade por meio 
da Secretaria de Atenção 
Especializada à Saúde 
(SAES) pertencente à Co-
ordenação-Geral da Força 
Nacional do SUS. Esta é 
a segunda vez em que o 
médico integra a missão.
De acordo com ele, muitas 
mortes poderiam ter sido 

evitadas no território nacional 
se tivessem tido um olhar para 
esta população que sofre com 
a falta de assistência, alimen-
tos e remédios. As crianças 

foram encontradas desnutridas 
e fracas e com doenças como 
a Malária, entre outras.
Texto: Cristina Gomes -Fotos: 
Arquivo pessoal

Escola ferrazense recebe visita da tribo indígena 
Kariri-Xocó
Na terça-feira (18), os alunos 
da Escola Municipal de 
Educação Básica (Emeb) 
Silvino Antunes de Souza, na 

Vila Santo Antônio, tiveram 
a oportunidade de conhe-
cer de perto a cultura da 
tribo indígena Kariri-Xocó, 

do estado de Alagoas, em 
alusão ao Dia dos Povos 
Indígenas, celebrado em 19 
de abril.
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EDITORIAL

Edmara Martins Soares

GUARAREMA: Prefeito  participa de reunião com o secretário de 
Turismo e Viagens do Estado de São Paulo, Roberto de Lucena

Ribeirão Pires: Primeira comandante mulher toma posse 
na GCM
O prefeito de Ribeirão Pires, Guto 
Volpi, nomeou na terça-feira (18), 
o novo comando da Guarda Civil 
Municipal. Com 32 anos de serviços 
prestados na GCM, Neide Apare-
cida Rodrigues de Souza, de 52 
anos, tomou posse e será a primeira  
mulher comandante na história da 
corporação. 
Natural de Santa Fé, no Paraná, 
Neide ocupava o cargo de inspetora 
deste 2013 e coordenava a equipe 
Charlie, que é responsável pela 
Patrulha Maria da Penha. A nova 
comandante já prestou serviços na 
Ronda Escolar, Ronda Ambiental e 

Com o apoio da prefeitura de Ribeirão 
Pires, a Paróquia Santa Luzia pro-
move entre os dias 29 de abril e 1 de 
maio, a 85ª Festa de Nossa Senhora 
do Pilar. O evento reunirá programa-
ção com procissões, missas, bingo, 
passeio ciclístico, corrida, ação social, 
atrações musicais e gastronomia. 

O prefeito de Guararema, o Zé, esteve 
presente na reunião do Consórcio 
de Desenvolvimento dos Municípios 
do Alto Tietê (Condemat) e entregou 
um ofício ao secretário de Turismo e 
Viagens do Estado de São Paulo, Ro-
berto de Lucena, na quinta-feira (20).
Além de convidar o gestor para uma 
visita a Guararema, o documento lista 
todos os avanços e investimentos da 
cidade, que é um Município de Inte-
resse Turístico (MIT) e vem cumprindo 
os requisitos necessários para se 
tornar elegível ao título de Estância 
Turística.
“Turismo é muito importante. Em 
Guararema a gente sentiu muito isso 
na pandemia, com o público de se-
gunda casa, de veraneio. Agora, com 
uma secretaria dedicada ao tema, 
temos trabalhado muito e organizado 
vários eventos que mostram para 
a população o quanto esta área é 
fundamental”, disse Zé, ao defender a 
“implementação de políticas públicas 
sérias para alavancar a economia dos 
municípios da região”.
Também presente, o secretário da 
Pasta, Mateus Sartori, participou 
não apenas como gestor municipal 

em todos os postos da GCM. Além 
disso, Neide também realizou traba-
lhos por dois anos no Sistema Na-
cional de Armas da Polícia Federal, 
através de um convênio da GCM. 
A nova comandante, destacou os 
sentimentos envolvidos em assumir 
o posto. “Sempre será uma honra 
servir a população, pois durante 
toda minha trajetória na GCM prezei 
pelo respeito e dedicação em aten-
dê-los em qualquer ocorrência e não 
será diferente nessa nova etapa”, 
disse. E complementou. “Esse é um 
passo importante para abrir caminho 
para todas as mulheres e dedico 

essa posse e a nova etapa para 
elas”, finalizou.
O prefeito Guto Volpi parabenizou e 
enalteceu o novo comando. “Ribei-
rão Pires tem uma das GCMs com 
maior eficiência do ABC. Estou certo 
que a corporação está pronta para 
entregar a segurança necessária 
para nossa população”, afirmou.
A cerimônia de posse da nova 
comandante aconteceu na sede da 
GCM e reuniu o delegado Roberto 
Santos, a sargento Letícia, repre-
sentando o comandante da Polícia 
Militar da região, além de secretá-
rios municipais e vereadores.

Fotos: Gabriel Mazzo/PMETRP

85° edição da Festa da Nossa Senhora do Pilar
“A Festa da Nossa Senhora do Pilar 
é uma das celebrações mais antiga 
do ABC, que reúne milhares de fiéis e 
movimenta o turismo da Estância. É 
uma festa linda que atrai famílias 
num movimento de fé, união e confra-
ternização”, observa o prefeito Guto 
Volpi.

A festa faz parte do Circuito Religioso 
da Estância, ação coordenada pela Se-
cretaria de Turismo, que visa fomentar o 
turismo da fé, ressaltando a importância 
histórica dos templos religiosos. 
O evento acontece na Capela do Pilar, 
situada Rua Alecrim, 01 – Pilar Velho. A 
entrada é gratuita.

Capela do Pilar - erguida no ano de 
1714, pelo Capitão-Mor Antônio Cor-
rêa de Lemos e, abençoada pelo Frei 
Pacífico, em 25 de março de 1714. No 
local da Capela, criou-se um povoado 
que, anos mais tarde, transformou-se 
no Bairro do Pilar. Em 2023, a capela 
completa 309 anos.

Horários - no dia 29, a festa começa 
às 16h e segue até á 20h. No dia 30, 
a festa começa às 9h com passeio ci-
clístico e se estende até às 20h. Já no 
dia 1 de maio, o evento começa às 7h 
com a Caminhada de Nossa Senho-
ra e segue até às 22h com diversas 
atrações.

como também coordenador da Câmara 
Técnica do Condemat. Ele argumentou 
que toda as cidades que integram o 
consórcio guardam enorme potencial a 
ser explorado.
“Temos 6 MITs (Guararema, Mogi das 
Cruzes, Santa Branca, Santa Isabel, 
Poá e Igaratá) e uma Estância Turística 
(Salesópolis), com atrativos que têm 
condições de participar dos programas 
do governo estadual de turismo rural, 
náutico e cicloturismo. Em nome do 
Circuito das Nascentes, que representa 
uma força turística com grande poten-
cial de geração de renda e crescimento 
econômico, coloco nossa região à 
disposição”.
Além de agradecer a todos pela re-
ceptividade, Roberto de Lucena, que 
recebeu um ofício do Condemat, com 
demandas de toda a região, e também 
um específico sobre Guararema, se 
mostrou um “apaixonado por turismo”, 
evidenciando os atrativos do Estado de 
São Paulo nesta área, em especial no 
Alto Tietê.
“Hoje este é um tema recorrente: vemos 
toda a região em um ambiente virtuoso 
deste segmento”, disse ele, que listou 
bons exemplos regionais, como as tra-

dicionais Festas do Divino e também 
as rotas religiosas, a exemplo da Rota 
da Luz, que corta Guararema.
O secretário também se colocou à 
disposição de todos os prefeitos e 
comentou sobre os novos programas 
de “Politurismo”, que representam um 
conjunto de áreas temáticas que for-
mam o ecossistema turístico, os quais 
estão citados no ofício entregue pelo 
prefeito Zé a ele, que solicita auxílio 

do governo estadual para a prática do 
Turismo Náutico em Guararema.
Também tiveram espaços de fala os 
prefeitos Carlos Alberto Taino Júnior, 
o Inho, de Ferraz de Vasconcelos; 
Vanderlon Gomes, de Salesópolis; 
Adriano Marchesani Levorin, de Santa 
Branca; Carlos Chinchilla, de Santa 
Isabel, e Priscila Gambale, de Ferraz 
de Vasconcelos, além de representan-
tes de outras cidades e entidades.

O assunto do momento que todos 
estão preocupados é sobre a segu-
rança nas escolas, visto que  existem 
vários pontos de vistas. Mas o mais 
importante é o que não se fala, ou 
seja a família, que é a base onde tudo 
começa!
Uma família que não é estruturada, 
onde não há um papel de pai ou mãe 
como referência,  para ter punho 
forte com seus filhos, criam pessoas 
revoltadas por pequenas coisas que 
elas não conseguem aborsorver as 
responsabilidades, se tornando um 
problema sério, ao ponto de agres-
sões e mortes.
Temos que em primeiro de tudo focar 
mais no meio familiar, com programas 
e atividades escolares que envolvam o 
amor e o respeito dentro das casas.
Diversas pesquisas indicam alta 
incidência de casos de agressão no 
ambiente escolar, sobretudo no Brasil. 
O caso despertou a necessidade da 
criação de políticas públicas voltadas 
ao combate da violência nas escolas. 
Quando  o ataque a facadas a uma 
professora da rede estadual paulista 
terminou em morte e deixou quatro 
pessoas feridas, essa tragédia levan-
tou o debate sobre a violência escolar 

A violência nas escolas começa em casa!
nas salas de aula do país.
De acordo com a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), os resultados de 
uma ameaça violenta pode ocasionar 
lesão, morte, dano psíquico, altera-
ções do desenvolvimento ou priva-
ções.
A escola é o espaço de formação 
intelectual, enquanto a educação  do 
cidadão vem de dentro de casa,  e 
espera-se que esse espaço seja um 
lugar munido de proteção e seguran-
ça. Entretanto, o atual cenário brasilei-
ro evidencia outra realidade. 
As consequências dessas ações  
violentas têm efeitos em todos os 
envolvidos: tanto nas vítimas quanto 
nos autores. Os resultados vistos são: 
depressão, suicídios, distúrbios com-
portamentais, prejuízo às atividades 
em sala de aula e abandono escolar, 
fazendo desse aluno um futuro mau 
elemento na sociedade.
No ano de 2022, entre janeiro e 
agosto, foram registrados mais de 
100 boletins de ocorrência por lesão 
corporal e ameaça em escolas no To-
cantins, tendo professores como 80% 
das vítimas.
A organização Nova Escola, associa-
ção sem fins lucrativos voltada para 

educação, entrou em contato com 
5.300 professores de todo o terri-
tório nacional e registrou que 80% 
disseram já ter sido vítimas de 
algum tipo de agressão, sendo a 
maioria violência verbal, seguido 
de violência psicológica e ao me-
nos 7% dos profissionais já teriam 
sido agredidos fisicamente.
Segundo o levantamento global 
da Organização para a Coope-
ração e Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE), divulgado ainda 
em 2019, o Brasil está entre os 
índices mais altos do mundo 
no ranking de agressões contra 
professores.
Ainda, os tipos de violência mais 
comum executadas contra profes-
sores são:
• Agressão verbal: 48%;
• Assédio moral: 20%;
• Bullying 16%;
• Discriminação: 15%;
• Furto/roubo: 8%;
• Agressão física: 5%;
• Roubo ou assalto à mão 

armada: 2%.
Ao passo que os tipos mais comuns 
de violência contra estudantes são: 
• Bullying: 22%;
• Agressão verbal: 17%;
• Agressão física: 7%
• Discriminação: 6%
• Furto/roubo:4%;
• Assédio moral: 4%
• Roubo ou assalto à mão 
armada: 2%.
Isso é um absurdo! Temos que amar 
mais as crianças e adolescentes,  
conversando com respeito e paci-
ência, procurando entender as suas 
dificuldades, e tentar com diálogos 
ajudá-los a enfrentar os seus proble-
mas. São coisas que estão sendo 
deixadas de lado hoje em dia, devido 
o corre-corre do trabalho.
Vamos tentar ser mais humano antes 
que mais pessoas se prejudiquem 
e claro não esquecendo do apoio 
dos policiais que fazem sua parte, 
aos quais temos que agradecer o 
empenho.
E que DEUS abençoe a todos.
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Arujá: Ministro das Relações Institucionais veio ver as obras do 
Hospital Geral e iniciar estudos visando a sua futura implantação

SUZANO: Prefeito reforça pedido de alça do Rodoanel
junto ao governo de São Paulo

O ministro-chefe da Secreta-
ria de Relações Institucionais 
da Presidência da República, 
Alexandre Padilha, veio a Arujá 
na tarde de sábado (15), onde 
foi recepcionado no Parque dos 
Ipês, no Jardim Fazenda Rincão, 
pelo prefeito e vice-presidente 
do Consórcio de Desenvolvi-
mento dos Municípios do Alto 
Tietê (Condemat), Luis Camar-
go, o Dr Camargo, e demais pre-
feitos e autoridades da cidade 
e região. O objetivo da visita do 
ministro de Estado foi conhe-
cer as obras do Hospital Geral 
de Arujá e iniciar os estudos 
visando a sua futura implanta-
ção.Além do chefe do Executivo 
Municipal, receberam o ministro 
das Relações Institucionais, a 
primeira-dama e presidente do 

O prefeito Rodrigo Ashiuchi, ao 
lado do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo (Alesp), o deputado 
André do Prado, se reuniu na 
quinta-feira (20/04), na capital, 
com o secretário de Estado de 
Parcerias em Investimentos, 
Rafael Benini, com o objetivo 
de reforçar o pedido para a im-
plantação da alça de saída do 
Trecho Leste do Rodoanel Má-
rio Covas (SP-21) na avenida 
Major Pinheiros Fróes (SP-66). 
No início deste mês, o chefe 
do Poder Executivo suzanense 
já havia se reunido com outro 
representante do Palácio dos 
Bandeirantes, a secretária de 
Estado de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística, Natalia 

A Prefeitura de Suzano, por meio 
da Unidade de Planejamento e 
Assuntos Estratégicos (Upae), 
participou de uma reunião com o 
secretário de Estado de Turismo 
e Viagens, Roberto de Lucena, na 
sede do Consórcio de Desenvolvi-
mento dos Municípios do Alto Tietê 
(Condemat), em Mogi das Cruzes, 
na quinta-feira (20/04). Na oportu-

ção desse projeto, que é tão 
importante para o Alto Tietê”, 
ressaltou o prefeito.
O deputado André do Prado 
destacou que a mobilização 
em torno desse projeto se deve 
aos benefícios que esse novo 
acesso propiciará para os des-
locamentos no Alto Tietê. “Sa-
bemos da importância da alça 
do Rodoanel, por isso temos 
garantido todo apoio ao prefeito 
Ashiuchi. É fundamental que a 
obra saia do papel e possibi-
lite novos investimentos para 
Suzano e todos os municípios 
representados pelo Condemat. 
Esse acesso é estratégico para 
a região e para o Estado. Esta-
mos participando das reuniões 
relacionadas ao tema porque 

sabemos que podemos cola-
borar com essa negociação. 
Temos trabalhado em parceria 
e continuaremos dessa forma”, 
afirmou o presidente do Poder 
Legislativo paulista.
Durante o encontro, o secre-
tário Rafael Benini se mostrou 
receptivo ao tema e ressaltou 
que tentará colaborar para a 
concretização do projeto refe-
rente à alça de saída do anel 
viário, que prevê a implantação 
da estrutura na avenida Major 
Pinheiro Fróes, no limite com 
Poá, que facilitaria o acesso ao 
município e beneficiaria tam-
bém Mogi das Cruzes e Ferraz 
de Vasconcelos.
O assunto também foi tratado 
no encontro que o prefeito 

Resende, para discutir o tema.
“A finalização das obras da alça 
do Rodoanel será muito repre-
sentativa para a infraestrutura 
viária de Suzano e das cidades 
vizinhas. Por isso, encaramos 
essa questão como uma das 
prioridades da nossa gestão. 
Contamos com o apoio do 
deputado André do Prado e do 
Consórcio de Desenvolvimento 
dos Municípios do Alto Tietê 
(Condemat) para reforçar a 
importância dessa construção. 
Agradecemos a atenção que 
o governo do Estado de São 
Paulo tem dado para a nossa 
causa e continuaremos bus-
cando as tratativas necessárias 
para que consigamos seguir 
avançando rumo a concretiza-

Rodrigo Ashiuchi e o deputado 
André do Prado tiveram com a 
secretária estadual de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logística, 
Natalia Resende, realizado em 
3 de abril. Na reunião, que tinha 
como pautas o plano de desas-
soreamento de rios que cortam 

o município, a ampliação da 
rede de saneamento e também 
a pavimentação de estradas 
vicinais, foi debatido entre as 
partes a importância estratégi-
ca da conclusão das obras da 
alça do Rodoanel.

Suzano solicita apoio do Estado para realização de festas tradicionais

Crédito da foto: Paulo Pavione/Secop Suzano

nidade, a administração municipal 
destacou o potencial turístico e 
solicitou apoio para a realização 
de festas tradicionais da cidade.
Durante o encontro, a Prefeitura 
de Suzano, representada pela 
assessora Carolina Umebayashi, 
apresentou ao secretário a 
previsão de cronograma das 
próximas grandes festividades 

que deverão ser realizadas ainda 
neste ano. Entre elas estão a 
Festa das Águas, a 35ª Festa das 
Nações, a 36ª Festa da Cerejeira 
e a Festa Nordestina. De acordo 
com o prefeitoRodrigo Ashiuchi, 
o apoio estadual é de suma 
importância para as festividades 
que compõem o calendário da 
cidade. “Festas bem estruturadas 

representam um investimento no 
potencial turístico do município, 
impactando diretamente na gera-
ção de emprego e renda, fazendo 
a roda da economia girar. Neste 
mês de abril pudemos promover 
a ExpoSuzano, em referência ao 
aniversário da cidade, e vivencia-
mos de perto essa experiência 
benéfica par todos”, disse, ao 

pontuar também a segunda etapa 
da festa, voltada à realização dos 
eventos EducaShow, ExpoFlores 
e Suzano Faz, entre os dias 25 e 
30 de abril, no Parque Municipal 
Max Feffer. O secretário esta-
dual se comprometeu a analisar 
os ofícios, ouvindo também as 
demandas de outras cidades 
da região. Além disso, Lucena 

ainda abordou a ampliação dos 
Municípios de Interesse Turístico 
(MITs) no Estado. Atualmente, 
todos os requisitos para pleitear 
o MIT já foram cumpridos pela 
cidade de Suzano, sendo que a 
municipalidade segue no aguardo 
de posicionamento por parte do 
governo do Estado, reforçando a 
boa interlocução suzanense para 
a contemplação da cidade.

Fundo Social de Solidariedade, 
Clau Camargo, o vice-prefeito 
Betinho, o presidente da Câ-
mara Municipal Abelzinho e os 
vereadores de Arujá e do Alto 
Tietê, assim como secretários 
municipais da cidade e região. 
Em seu discurso, o prefeito Dr 
Camargo deu as boas-vindas 
ao ministro e disse que Arujá 
está de portas abertas para 
receber os governos, tanto 
estadual, quanto federal, pois 
o que se busca é a melhoria 
constante de vida da popu-
lação arujaense. “Esse é um 
momento marcante na nossa 
cidade e quero agradecer a 
vinda do ministro Padilha, dos 
prefeitos do Condemat, dos de-
putados estaduais e federais, 

da Câmara Municipal, sempre 
presente, e tenho certeza que 
essa união entre os governos, 
que é fundamental, só tende 
a trazer bons frutos para os 
nossos munícipes”, pontuou o 
prefeito Dr Camargo. O ministro 
Padilha, por sua vez, ressaltou 
que levará todos os pedidos dos 
prefeitos para Brasília e que os 
avaliará com atenção, visto que 
saúde é sempre uma priorida-
de nos governos. “Estou aqui 
hoje porque acredito muito na 
parceria entre o governo federal 
e os municípios e, sobretudo, na 
iniciativa dos consórcios, então, 
para nós, é muito importante 
que a gente firme, a partir de 
hoje, uma parceria forte e contí-
nua entre o governo federal e o 

Condemat”, complementou.
Padilha comentou ainda sobre 
os ofícios recebidos em Arujá e 
na região, visto que antes ele 
cumpriu agenda em Guarulhos 
e Ferraz de Vasconcelos. “Fico 
muito feliz quando vejo na reivin-
dicação do Consórcio, logo no 
primeiro parágrafo, o apoio do 
Governo Federal para a gente 
concluir e equipar o Hospital de 
Suzano e o Hospital de Arujá e, 
podem ter certeza, não vai faltar 
recurso da União para isso”.
Vistoria no local
O prefeito de Arujá também pas-
sou com o ministro pelas obras 
do Hospital Geral na rua Major 
Benjamin Franco, na esquina 
com a avenida Renova dos 
Santos, onde máquinas e ho-

mens trabalham, todos os dias, 
no terreno de 9.490,77 metros 
quadrados, onde serão erguidos 
quatro pavimentos mais o térreo 
e cuja previsão de construção é 
de 36 meses. Conforme levanta-
mento inicial feito pela Secre-
taria de Saúde de Arujá, são 
necessários, aproximadamente, 
R$ 45 milhões para a aquisição 
de mobília e equipamentos do 

hospital, além do custo mensal 
de manutenção, após a obra fi-
car pronta, que será em torno de 
R$ 7 milhões. O Hospital Geral 
de Arujá tem a previsão de gerar 
cerca de mil vagas de emprego, 
entre contratações diretas e 
indiretas, e prestar, anualmente, 
240 mil atendimentos médicos 
de especialidades e urgências à 
população de Arujá e região.
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Beleza

Faça Você Mesma

Na prática, a dermatologista 
explica que “é uma técnica 
de massagem, com origem 
na medicina chinesa, que 
usa pedras, tradicionalmen-
te de jade ou quartzo, que 
vão sendo deslizadas ou 
raspadas sobre a pele.”Aline 
explica que “há variações da 
técnica usando uma colher 
de porcelana no lugar das 
pedras.” Ainda, “o gua sha 
original se baseia em técni-
cas de acupuntura e é feita 
por profissionais experientes 
na área, mas há também o 

Vinil é um plástico frágil, um 
dos motivos que fizeram os 
Long Plays entrarem em de-
cadência como mídia sonora. 
Por outro lado, é bastante 
maleável, um dos motivos 
que fazem os artesãos se 
apaixonarem por discos 
velhos de vinil. Digo velho 
para não sofrer ameaças dos 
apaixonados pelos discos… 
Sim, a pureza de som deles 

Você está procurando por um 
look para usar em uma festa 
ou balada? Então aposte no 
vestido bandagem, pois a peça 
realça e valoriza as curvas do 
corpo, deixando o visual sexy e 
chamativo. 

O que é vestido bandagem?
O vestido bandagem, ou ban-
dagm dress, é um modelo de 
vestido sensual na medida certa. 
Sua principal característica são 
suas faixas horizontais e os 

Realce e valorize 
suas curvas com o 
vestido bandagem
materiais em que são confec-
cionados. 
Dentre os principais tecidos 
estão o elastano, lycra, rayon 
ou qualquer material que 
realce e modele as curvas do 
corpo. 
Ele pode vir nos mais varia-
dos comprimentos, cores e 
decotes, porque o importante 
mesmo é demarcar as cur-
vas do corpo. Por isso, você 
pode usá-lo tanto em situa-

ções casuais quanto em baladas 
e festas de casamento.
Ficou curiosa para saber como 
incorporar essa peça maravilho-
sa nos seus looks? Então siga 
para o próximo tópico e confira 
fotos de inspiração. Se atente 
aos acessórios e paletas de 
cores utilizadas para montar a 
sua composição.
O vestido bandagem é uma 
peça sensual na medida certa
2. Caracterizado por suas faixas 

horizontais
3. E modelagem que valoriza as 
curvas do corpo
4. Ele é a cara do estilo sexy
5. Apesar disso, ele transita mui-
to bem entre vários estilos
6. Os de comprimento midi são 
perfeitos para quem quer um 
look mais elegante
7. Já a manga bufante deixa 
a produção mais delicada e 
romântica

Como você percebeu, os aces-
sórios e a produção de cabelo e 
maquiagem ditam o tom da sua 
composição.
Então não se esqueça de pen-
sar nesses detalhes para estar 
de acordo com a ocasião. Se 
você sentiu que o vestido ban-
dagem é ideal para o seu estilo, 
siga para o próximo tópico e 
confira a sugestão de lojas para 
você garantir a sua peça.

O que é gua sha?
feito em casa pela própria 
pessoa, através de rolinhos 
que contém as pedras aco-
pladas a ele e são deslizadas 
sobre a pele.”
A dermatologista destaca 
ainda que o procedimento 
“alia os benefícios da mas-
sagem à energia das pedras. 
No Brasil, começou em 2002, 
mas na China é uma técnica 
muito antiga.” benefícios do 
gua sha. Ajuda na drenagem 
linfática: quando feita no 
rosto, a técnica combate o 
inchaço, principalmente ao 

redor dos olhos. Já no corpo, 
pode ser um aliado na dimi-
nuição da celulite.
Ajuda no alívio da tensão 
facial e stress: a técnica pro-
move relaxamento muscular, 
principalmente na região da 
mandíbula. 
Pode promover a esfoliação: 
conforme a intensidade da 
raspagem, pode promover 
uma esfoliação superficial, 
removendo células mortas da 
superfície da pele.Reduz o 
inchaço e tensões muscula-
res: no corpo, o gua sha atua 
no alívio de dores e tensões 

musculares. 
Estimula a circulação: a téc-
nica melhora indiretamente a 
oxigenação dos tecidos.
Está ligada à acupuntura: 
quando feita por profissio-
nais que usam os pontos de 
acupuntura, a técnica traz 
seus benefícios ao corpo.
Apesar de todos esses 
benefícios citados, a derma-
tologista salienta que “não 
há comprovação ou evidên-
cia científica de melhora 
de rugas, linhas de expres-
são, manchas ou acne. Os 
benefícios estéticos estão 

mais na questão 
da prevenção e 
da promoção do 
bem-estar.
”Cudados e 
contraindicações  
Segundo Aline, o 
gua sha não é in-
dicado “para quem 
possui doenças crônicas de 
pele, como dermatite atópica, 
eczemas em geral, psoríase 
ou câncer de pele”, pois os 
movimentos de raspagem 
podem agravar esses casos. 
Ainda, o procedimento é con-
traindicado para “quem faz 

uso de medicações anticoa-
gulantes, possui processos 
infecciosos na pele, como 
furúnculos, abscessos, her-
pes simples, herpes zóster, 
para grávidas e pessoas em 
tratamento de câncer ou em 
quimioterapia.”

No dia 15/04/2023, o 
vereador Artur Takayama, 

São Paulo: Rede Cozinha Escola tem 21 
organizações credenciadas no Programa

MUSICAL EM COMEMORAÇÃO AO MÊS DO AUTISTA
a Senhora Aurea Gama 
e a Presidente do G.A.A. 

Suzano (Grupo de Apoio 
ao Autista) Dra. Sueleide, 
que é ativista, advogada e 
membro da Comissão da 
OAB/Suzano dos direitos 
da pessoa com deficiên-
cia, foram 
responsáveis pela orga-
nização do Musical em 
comemoração ao Mês do 
Autista, onde o jovem Fa-
bio Henrique pode realizar 
o espetáculo “AZUL DA 
COR DO MAR” no Cinete-
atro Wilma Bentivegna.

Na oportunidade estive-
ram presentes o Secre-
tário de Governo, Alex 
Santos, o Presidente da 

Câmara Municipal 
de Suzano, Joa-
quim Rosa, entre 
outras autoridades, 
também presti-
giaram o evento 
amigos e familiares 
do jovem Fabio 
Henrique.

Além da apresen-
tação, o vereador 
também foi o 
incumbido, junta-
mente com Priscila 
Alfieri, que é Arteterapeuta 
e Professora de Artes na 
rede Estadual de SP, de 
organizar a exposição 
com os trabalhos realiza-

dos pelos autistas susa-
nenses, 
que permaneceram no 
subsolo da Prefeitura Mu-
nicipal de Suzano 

pelo período de sete dias.

Parabéns ao nobre verea-
dor pela bela iniciat
iva!

A Secretaria Municipal de Di-
reitos Humanos e Cidadania 
(SMDHC) já tem 21 organi-
zações credenciadas para 
o programa Rede Cozinha 
Escola, que tem o objetivo 
de produzir refeições para 
a população vulnerável do 
município e fornecer capaci-
tação na área de serviços de 
alimentação.
Das 44 Organizações da So-
ciedade Civil (OSC) inscritas, 
21 poderão ser convoca-
das para celebrar o Termo 

Como transformar discos de vinil em tigelas
é incrível, portanto só se 
atreva a fazer o que vamos 
mostrar abaixo com discos 
riscados, ou de músicos 
muito ruins 
Acompanhe o Passo a 
Passo!
1. Pegue alguns discos de 
vinil usados, riscados e que 
não vá mais usar.
2. Pré-aqueça o forno a 
mais ou menos 180-200 

graus Celsius.
3. Coloque o disco no centro 
de uma forma virada de ca-
beça para baixo .
4. Acompanhe o processo, 
pois o disco pode começar a 
amolecer entre 4 a 8 minu-
tos.
5. Tire tudo do forno (usando 
luvas) quando você ver que 
as bordas do disco caíram.
6.  Coloque o disco em outro 

pote e molde-o. Algumas 
vezes, ele vai estar bom do 
jeito que saiu do forno. Se for 

o caso, não mexa.  
7.  Deixe esfriar. Vire e 
tenha a sua tigela de 
disco cheia de atitude 
para decorar a sua casa 
ou até mesmo presen-
tear alguém com algo 
super especial!

de Colaboração durante a 
segunda fase do processo. 
O resultado da seleção está 
disponível neste link.https://
www.prefeitura.sp.gov.br/ci-
dade/secretarias/direitos_hu-
manos/rede_cozinha_escola/
index.php?p=345148
As inscrições para o creden-
ciamento permanecem aber-
tas até o dia 29 de maio Se-
manalmente, uma Comissão 
de Verificação, composta por 
servidores do Departamento 
de Parcerias, da Coordena-

doria de Promoção e Defesa 
de Direitos Humanos e do 
Programa Cidade Solidária, 
analisa a documentação das 
OSCs inscritas e divulga a 
lista das que estão aptas.
Quem pode participar
Entidades privadas sem 
fins lucrativos; sociedades 
cooperativas e organizações 
religiosas que se dediquem 
a atividades ou a projetos de 
interesse público e de cunho 
social podem pleitear o cre-
denciamento no programa.

A OSC habilitada para fazer 
parte da Rede que assinar 
Termo de Colaboração com 
a SMDHC deve assegurar 
a oferta de, no mínimo, 400 
refeições diárias, de segunda 
a sábado, conforme o perfil e 
necessidades da comunida-
de ou grupo social atendido 
e os padrões de qualidade 
estabelecidos pela SMDHC. 
Além de oferecer alimenta-
ção, os funcionários da enti-
dade, que serão contratados 
pelo regime CLT, deverão 
participar de capacitação.
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André Luiz Costa de Melo  
Escrivão de PolÍcia- DP 
Central de Suzano

Carros & Motos

Copix 
informátiCa

Suporte e Serviços para Computadores

Rua Monsenhor Nuno, 294 
Centro - Suzano - SP

Telefone: (11) 4748-1116

Uma marca quando 
registrada indica 
procedência, qualidade 
e agrega valor ao 
produto e serviços 
oferecidos. Anuncie:
(11) 9.8314-0177

Fábio Ap. Doll de Moraes, 
Tenente Coronel da Reserva. 

Todo ano quando escrevo sobre 
abril eu me reporto a esse 
gênio da literatura brasileira que 
embalou muitas noites da minha 
infância com histórias do Sitio 
do Pica-pau Amarelo, minha 
infância foi povoada de cucas, 
sacis, onças, reinos submarinos, 

Para saber se o seu carro foi 
clonado é simples. A partir do 
momento que você receber noti-
ficações que comprove que não 
cometeu, fique alerta. Além do 
mais, fotos do local da atuação 
onde você jamais esteve ou 
ainda pontos lançados em sua 
Carteira Naciona de Habilitação 

Acessório foi desenvolvido em 
parceria entre a Taurus Helmets 
e a Universidade de Caxias do 
Sul 
O grafeno é um condutor 
transparente e flexível e pode 
ser encontrado em larga escala 
no Brasil. Por isso mesmo, tem 
sido usado em diversos setores 
e aplicados na fabricação de cé-
lulas fotovoltaicas, telas roláveis 
e painéis de toque, bem como 
luzes LED.
Um exemplo de utilização do 

Zilda ostenta excessiva tristeza 
no reduto doméstico do zeloso 
avô João. O divórcio dos pais 
culminou tremenda turbulência 
na mente da jovem, triste e 
irredutível na aceitação. Ques-
tiona até a bondade de Deus. 
O pranto derrama cristalinas 
lágrimas, quão bela cachoeira. 

Empresa brasileira lança
primeiro capacete de grafeno 
do mundo

material vem da brasileira 
Taurus Helmets que inovou ao 
lançar o primeiro capacete de 
grafeno do mundo , após dois 
anos de estudos em parceria 
com a Universidade de Caxias 
do Sul e UCS Graphene , 
primeira e maior planta de 
produção de grafeno em escala 
industrial da América Latina.
A marca conseguiu aprimorar a 
matéria-prima para viabilizá-lo 
na estrutura fabril de Mandiri-
tuba, PR. O grafeno, primeiro 

material 2D do mundo, é o cris-
tal mais fino conhecido e por ser 
200x mais forte do que o aço, 
ultra-leve, altamente flexível e 
excelente condutor de eletrici-
dade, o faz ser muito desejado, 
despertando a atenção de cien-
tistas, pesquisadores e indústria 
em todo o mundo.
“Utilizando o grafeno, você 
melhora as performances do 
produto que ele é aplicado. No 
caso dos capacetes, conse-
guimos deixá-los muito mais 

resistentes, e leves, além de 
utilizarmos um material que 
temos em abundância. O Brasil 
é a segunda maior reserva 
do mineral grafita, de onde o 
grafeno é extraído. Com essa 
inovação, elevamos a régua de 
produção do mercado e que-
remos avançar para que, em 
breve, todos os nossos capace-
tes utilizem o grafeno no lugar 
do ABS”, explica 
Carlos Laurentis, CEO da 
Taurus Helmets.

Como saber se o meu carro foi clonado?
(CNH) são fortes indícios de que 
seu veículo foi clonado. Outra 
maneira de identificar o crime e 
provar de que não é o seu carro 
que estava no momento da 
atuação, conforme apontam pro-
fissionais  de vistorias automoti-
vas é por meio das imagens. Por 
exemplo, algum detalhe como 

um amassado, uma calota ou 
roda diferente ou adesivo que 
não condiz com o veículo origi-
nal. Nesse caso, a vítima deve 
registrar um Boletim de Ocorrên-
cia (BO) em uma delegacia de 
polícia e, depois levar ao Detran, 
junto aos documentos do carro, 
tais como o Certificado de Re-

gistro e Licenciamento de Veícu-
lo (CRLV), o laudo de vistoria de 
identificação veicular, além dos 
seus documentos pessoais.
O Detran irá inserir uma res-
trição administrativa em seus 
registros para que todas as au-
toridades saibam que o veículo 
foi fraudado.

MÊS DO FOLCLORE, AO MENOS PARA MIM!
mulas sem cabeças, iaras por-
cos fidalgos, bonecas e sabugos 
falantes e outros que tais.
Sempre me encantou que 
Pedrinho fazia anos no mesmo 
mês que eu, mais tarde descobri 
que o próprio Monteiro Lobato 
fazia aniversário no mesmo mês 
que eu, no dia 18 de abril, esse 
mês é muito especial, tem dias 
gostosos de outono, nem muito 
quente, nem muito frio e repleto 
de frutas maravilhosas, é a esta-
ção das frutas.
Arrisco a dizer que as pessoas 
nascidas nesse mês têm uma 
propensão a ser fortemente 
criativas, vide o retro menciona-
do advogado, ativista, escritor 
e muito mais que foi José 

Bento Renato Monteiro Lobato, 
ele uma vez citou que havia 
desistido de escrever para os 
adultos, melhor ser ouvido pelas 
crianças, ai nasceu o Sitio do 
Pica-pau Amarelo, não posso 
afirmar que isso seja verdade, 
mas que encantou e ainda 
encanta gerações isso eu posso 
atestar.
Na história da Chave do Ta-
manho Monteiro Lobato deixa 
transparecer seu repúdio aos 
conflitos armados, a guerra, que 
faz a impulsiva boneca de pano 
ir até o Céu para fechar a chave 
da guerra.
Anos mais tarde quando estava 
no que seria hoje o quinto 
ano do ensino fundamental li 

uma obra de Eleanor H Porter, 
Pollyanna, e me maravilhei 
muitos anos depois ao ver que 
quem havia traduzido fora o 
próprio Lobato a pedido da 
escritora, isto foi quando meu 
pai me levou e meus irmãos 
para uma visita a uma exposição 
sobre Monteiro Lobato no antigo 
Gasômetro de São Paulo, Casa 
das retortas, aliás, tombado pelo 
patrimônio histórico.
Viajei para os meus anos de 
escola e me vi novamente nas 
escadarias do Externato Santa 
Terezinha, devorando as pági-
nas do livro.
Brasileiro não faz somente uma 
tradução de obras, faz uma ver-
são brasileira, consegue inserir 

o “quezinho” que só o brasileiro 
tem, sem alterar ou deturpar o 
original, coisa tupiniquim, sem 
imitação.
Até porque, quando imitamos 
algo, partimos para a terra da 
imaginação e criamos um novo 
universo.
Esse é o caso de Monteiro 
Lobato, visionário, juntou lendas 
e criou outras, trouxe o mar até 
Taubaté para que o Capitão 
Gancho pudesse atracar seu 
navio.
Fez de Pedro Malasartes um 
“comportado” morador do sítio 
com as graças de Dona Benta e 
Tia Anastácia.
E tantos outros personagens 
mitológicos que permearam as 

aventuras de Pedrinho, Emília, 
Narizinho e o Sábio Sabugo 
Visconde de Sabugosa
Quando chega abril meu cora-
ção se enche, logo no primeiro 
dia temos as “pegadinhas” do 
Dia da Mentira, e aí vai,  um 
mês incrível que abre o outono 
no hemisfério sul, não resisti a 
esse jogo de palavras.
Bom, restou apenas a desejar 
a todos muita prosperidade, 
felicidade e abundância e um 
maravilhoso outono a todos, 
fiquem todos sob a guarda de 
Deus.
E rogo que Deus dê pão a quem 
tem fome e muita fome de 
justiça a quem pode prover o 
pão.

Vencer com paciência
O sábio ancião, ante o deses-
pero da neta, nada diz, apenas 
ouve. Exercita os tímpanos, que 
tornam-se servos abnegados 
das cordas vocais da moleca. 
Durante as lamúrias, arma-se 
no espaço ambiente cinzento, 
de carregadas nuvens. Trovões, 
quão rajadas bélicas assustam 
a pirralha, que se acolhe nos 
braços do paciente avô. Logo 
despenca do alto jatos de água 
fria e límpida e ante o evento 
natural, o idoso convida a neta a 
assistir pela janela.
Frondosa árvore, posiciona-
da defronte a janela sofre o 
fustigo do agressivo vento. Seus 
galhos contorcem, mas não 
cedem. Folhas que enfeitam a 
bela ramagem, perdem-se na 
turbulência do momento. Nos 
galhos observa-se dois pássa-
ros. Os penosos seguram-se  
com força, resistindo ao vento. 
Em dado momento, uma das 

aves pula para o lado da outra, 
agarrando-se no mesmo galho 
e aguardam o momento sinistro 
juntas, resignadas, corajosas. O 
temporal intensifica-se, mas as 
aves permanecem relutantes por 
alguns minutos. Finda a chuva, 
logo ocorre a dispersão das 
nuvens turvas e descortina-se 
o amarelo alaranjado do astro 
rei. Os pássaros, libertos dos 
grilhões do medo, voltam a cor-
tar a atmosfera, felizes, radian-
tes. Passaram por momentos 
sombrios, mas a paciência os 
presenteou com o belo firma-
mento. A garota, no momento 
do cenário tenso, esqueceu-se 
momentaneamente da tristeza 
e observou, permanecendo na 
torcida dos  pássaros. Com a 
transição do temporal ao tempo 
sereno, vibrou com o decolar 
dos seres. Sãos e salvos!
O avô, aproveitando-se da fixa 
visão da neta, asseverou com 

sabedoria que, na vida momen-
tos turbulentos ocorrem, assim 
como momentos felizes.  A 
exemplo dos pássaros, ante as 
dificuldades, focam na melhor 
decisão, que no caso era segu-
rar-se e aguardar com paciência 
e resignação. Não entraram em 
desespero e no momento certo, 
libertaram-se do cenário sórdido 
e foram agraciados por um tem-
po favorável para continuar os 
desfiles no ar, alegrando o palco 
da natureza. 
Se os bichos, seres irracionais, 
apresentaram tal sabedoria, 
por que nós, seres humanos, 
dotados de inteligência, não 
podemos driblar as contendas 
e aguardar o momento certo de 
externar a felicidade, ante situ-
ação de equilíbrio. A separação 
dos pais não mitigará o amor 
deles por você. Trata-se de uma 
mudança, afinal, o mundo muda 
a toda hora.

 
 
As eleições municipais são 
eventos importantes para a 
democracia de um país. Em 
todo o mundo, novas tecno-
logias estão sendo adotadas 
para melhorar a transparência, 
a segurança e a eficiência dos 
processos eleitorais. No Brasil, 
as próximas eleições munici-
pais, previstas para acontecer 
em 2024, prometem ser ainda 
mais tecnológicas do que as 
anteriores. 
Uma das tendências tecnológi-
cas para as próximas eleições 

municipais é o uso de plata-
formas de marketing digital 
para os candidatos. As redes 
sociais, por exemplo, são 
uma ferramenta importante 
para a promoção de candida-
turas, pois permitem que os 
candidatos se comuniquem 
diretamente com os eleitores. 
Além disso, os anúncios online 
são uma forma eficiente de 
divulgar propostas e ideias de 
campanha. 
Outra tendência é o uso de 
tecnologias de segurança 
para garantir a integridade das 
eleições. No Brasil, já existe 
o voto eletrônico desde 1996, 
mas a segurança do sistema 
ainda é um tema de preocupa-
ção. Para minimizar os riscos 
de ataques cibernéticos e 
outros tipos de fraudes, estão 
sendo estudadas tecnologias 
como a criptografia e a block-
chain. wwUma das grandes 
preocupações em qualquer 
eleição é o combate às fake 
news. As notícias falsas po-

Tecnologias prometem tornar 
eleições municipais mais 
eficientes e seguras em 2024

dem influenciar o resulta-
do das eleições e preju-
dicar a democracia. Para 
evitar esse problema, os 
órgãos eleitorais devem 
trabalhar em parceria 
com as redes sociais e 
outras plataformas de 

comunicação para monitorar e 
remover conteúdo falso. 
Além disso, a educação digital 
pode ser uma importante fer-
ramenta para conscientizar a 
população sobre a importância 
de verificar a veracidade das 
informações antes de compar-
tilhá-las. 
Outra tendência é a utilização 
de inteligência artificial para 
ajudar na análise de dados e 
identificação de padrões. Essa 
tecnologia pode ser útil para 
identificar potenciais eleitores, 
entender as demandas da 
população e avaliar o desem-
penho dos candidatos. 
Por fim, é importante ressaltar 
que a adoção de tecnolo-
gias nas eleições deve ser 
acompanhada de medidas de 
segurança e transparência 
para garantir a integridade do 
processo eleitoral. A tecnologia 
pode trazer muitos benefícios, 
mas é necessário que seja 
utilizada de forma responsável 
e ética..

Ricardo Sobrinho é especialista 
em tecnologia da informação, 
fotógrafo como profissão .  
Entusiasta e formado em marke-
ting político

Na tribuna livre do 
dia 12  a vereado-
ra Gerice Lione, 
esposa do prefeito 
da Academia ex 
vereador Jefferson 
Ferreira,  falou 
sobre a seguran-
ça nas escola da 
Cidade de Suzano, 
onde apresentou 
a sua preocupa-
ção de imediato e 
propôs o policia-

VEREADORA GERICE LIONE PEDE EM TRIBUNA  DEAC E GCM 
NAS ESCOLAS MUNICIPAIS E ESTADUAIS

mento do DEAC (Diária 
Especial por Atividade 
Complementar)  e GCM 
nas escolas estaduais e 
municipais.

Sehundo a vereadora, “ o 
DEAC é como se fosse o 
bico legalizado, e o GCM 
fardado, armado, fazendo 
rondas escolares tanto 
municipais quanto nas 
escolas estaduais, para 
estar dando esse apoio 

e acalentando o coração 
dos pais”. 

A Vereadora pontuou 
que continuam saindo 
falsas noticias nas redes 
sociais, e há alunos indo 
para a escola armados, 
e nós não sabemos dizer 
se então indo para se 
defender ou se é por real-
mente atacar.. 
“Também ha diversos 
alunos e funcionários dei-

xando de ir à escola pois 
o medo esta aflingindo 
a todos, há necessidade  
de imediato uma lei com-
plementar, onde já existe 
em São Paulo, Osasco e 
Barueri, e fazendo hoje 
na Câmara poderemos 
aplicar em nossas esco-
las. Não podemos espe-
rar que o pior aconteça 
para tomarmos uma atitu-
de” , Disse a vereadora.
Ainda afirma a Gerice 

Lione que a segurança 
nas escolas da cidade de 
Suzano tem que ser um 
carro chefe, assim como 
foi a virada da vacina na 
pandemia.

A Vereadora pediu apoio 
do secretário de Segurança 
Afrânio Evaristo, do Prefei-
to Rodrigo Ashiuchi e dos 
vereadores para que seja 
realizada a seguraça nas 
escolas.
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Momento de Fé

Missionário R. R. Soares da Igreja Internacional da Graça de Deus
Mais mensagem ou pedido de oração “www.ongrece.com”

Se você tem uma peça de roupa encostada, que não usa mais. Desapegue! Tem sempre 
alguém que está precisando de um abraço quentinho. A Igreja Internacional da Graça de 
Deus, localizada na Rua Dr. Felício de Camargo, 575, no centro de Suzano, do Pastor 
Márcio Fatiole, está com um trabalho de coração. Estão recebendo peças de roupas, as 
quais eles lavam e passam, colocam em araras e doam para as pessoas que necessitam.
A arrecadação acontece diariamente das 8h às 18h, e basta adicionar na caixa que fica no 
hall de entrada da igreja. Toda doação é bem-vinda! 
E quem precisar desses agasalhos, é só procurar a irmã Rute que ela irá com carinho aju-
dá-lo. A distribuição ocorre toda última quarta-feira do mês, às 9h, 15h e 19h30, no mesmo 
endereço

Trabalho com amor

É preciso prestar atenção à 
Palavra de Deus. Muitos se 
desesperam com os aconte-
cimentos pelo mundo afora, 
e alguns dizem que a volta 
do Mestre é iminente. Po-
rém, a julgar pelas próprias 
palavras do Senhor, ainda 
veremos situações mais es-
pantosas em nosso planeta, 
mas o final dos tempos ainda 
demorará um pouco. A razão 
do que falo está neste ca-
pítulo de Mateus, um pouco 
mais adiante do versículo 

AINDA NÃO É O FIM
E ouvireis de guerras e 
de rumores de guerras; 
olhai, não vos assus-
teis, porque é mister 
que isso tudo aconte-
ça, mas ainda não é o 
fim. Mateus 24.6

que estamos estudando ago-
ra. Examine!
Que haverá um desfecho 
para tudo aqui no mundo, 
isso é certo. A Bíblia mostra 
que veremos a abominação 
da desolação no lugar santo. 
O abominável da desolação, 
o homem do pecado, virá, e 
então, caminharemos para o 
momento derradeiro: Nin-
guém, de maneira alguma, 
vos engane, porque não será 
assim sem que antes venha 
a apostasia e se manifeste o 
homem do pecado, o filho da 
perdição (2 Ts 2.3). Os que 
confiam no Senhor não se 
abalarão, mas os fracos sim!
Antes e depois do versí-
culo em destaque nesta 
mensagem, o Senhor citou 

alguns sinais que indicarão 
a proximidade do fim de 
todas as coisas. O que nos 
interessa agora é o seguinte 
texto: E este evangelho do 
Reino será pregado em todo 
o mundo, em testemunho a 
todas as gentes, e então virá 
o fim (Mt 24.14). Então, va-
mos estudar um pouco sobre 
a obra a ser feita até tudo se 
acabar!
Embora tenham se passado 
mais de dois mil anos das 
palavras do Salvador, a me-
tade da população mundial 
ainda nem ouviu falar dEle. 
Alguns têm uma leve ideia 
de quem Ele é, mas isso 
não serve de sinal de que 
o fim se aproxima. Não foi 
por acaso que Jesus usou o 

pronome demonstrativo este, 
para deixar bem claro que 
se trata de detalhe da maior 
relevância. Este Evangelho 
significa o mesmo que Cristo 
ensinava, sem mudar nada!
Para mim, isso nada tem a 
ver com a pregação de mui-
tos que cuidam de crianças 
órfãs, por exemplo, que é 
algo bom, mas, aparente-
mente, enganam as auto-
ridades que proíbem falar 
do Salvador e, assim, tais 
cristãos, não sofrem perse-
guição. Ora, não foi isso que 
os irmãos dos séculos 1 e 
2 fizeram. Apesar de irem 
a lugares onde a lei punia 
quem falasse de Jesus, eles 
não temeram e, como Paulo, 
enfrentaram açoites e outros 

castigos.
Aqueles que não estão 
prontos para morrer, se 
necessário for, não devem 
ir para a guerra. O Senhor 
já tinha determinado que, 
em Israel, antes da batalha, 
seriam feitas perguntas, e 
quem não estivesse con-
fortável para lutar deveria 
voltar para casa: [...] Qual é 
o homem que edificou casa 
nova e ainda a não consa-
grou? Vá e torne-se à sua 
casa [...] E qual é o homem 
que plantou uma vinha e 
ainda não logrou fruto dela? 
Vá e torne-se à sua casa. [...] 
E qual é o homem que está 
desposado com alguma mu-
lher e ainda a não recebeu? 
Vá e torne-se à sua casa. [...] 

Qual é o homem medroso e 
de coração tímido? Vá e tor-
ne-se à sua casa, para que 
o coração de seus irmãos 
se não derreta como o seu 
coração (Dt 20.5-8). Apenas 
os destemidos poderiam ir!
A nossa guerra exige a 
mesma conduta, e a evan-
gelização mencionada por 
Jesus é igual a que Ele fazia, 
por meio da qual os doentes 
eram curados, e os perturba-
dos por demônios eram liber-
tados, e outras maravilhas 
ocorriam. Portanto, até no 
Brasil, a pessoa que não se 
qualifica prejudicará a ação 
dos demais. A luta é árdua, 
e os obreiros precisam ser 
intrépidos como o leão, sem 
medo (Pv 28.1 – ARA).
Em Cristo, com amor,

Você já reparou em como as 
pessoas andam estressadas 
nos últimos dias? Sempre 
correndo de um lado para 
o outro, olhando em seus 
smartphones para não per-
der nenhum compromisso, 
agenda eletrônica para não 
perder clientes.... Enfim, es-
tamos cada vez mais atare-

VOCÊ TEM ANDADO MUITO CANSADO?
fados e cheios de obrigações 
em nosso cotidiano. 
Claro que não podemos 
negar que, graças a esse 
“boom” tecnológico, hoje 
podemos fazer as coisas de 
maneira muito mais rápida e 
de maneira mais eficaz. No 
entanto, percebemos que as 
pessoas estão cada vez mais 

cansadas, tanto fisicamente, 
como mentalmente, devido 
ao acúmulo de afazeres que 
as pessoas tem todos os 
dias. 
No início dos anos 70, o 
psicanalista alemão Herbert 
Freudenberger, usou o termo 
“burn out”, traduzido como 
“queimar por completo”, para 

classificar o esgotamento 
mental de um indivíduo. 
Atualmente, a Síndrome de 
Burnout, é reconhecida pela 
OMS, desde o final dos anos 
90, como uma síndrome 
relacionada ao trabalho. 
Pessoas com jornada dupla 
ou que enfrentam alto nível 
de stress em seu ambiente 
de trabalho, normalmente 
são acometidas por essa 
síndrome. Os sintomas mais 
corriqueiros são: dores de 
cabeça constantes, sensação 
de estar sempre cansados, 
mesmo depois de uma noite 
de sono, falta de apetite, 
defasagem no rendimento 
profissional, crises de ansie-
dade ao chegar no âmbito de 
trabalho, entre outros. 
É necessário buscar sempre 
uma ajuda profissional ao pri-

meiro sinal de desgaste men-
tal. Porém, nas escrituras 
sagradas, no livro de Mateus, 
capítulo 11, versículo 28, o 
Senhor Jesus faz a seguinte 
declaração: “Vinde a mim 
todos que estais cansados e 
oprimidos e eu vos aliviarei.” 
Senhor nos deixa claro, que 
vamos passar por dificul-
dades neste mundo, e que, 
nada seria fácil, todavia, 
àquele que crê, Ele daria o 
refrigério. E completa nos 
versículos 29 e 30: “Tomai 
sobre vós o meu jugo, e 
aprendei de mim, que sou 
manso e humilde de cora-
ção; e encontrareis descan-
so para as vossas almas. 
Porque meu jugo é suave e o 
meu fardo é leve. 
Com essas declarações, 
podemos ter a convicção que 

temos um lugar de repouso, 
e por mais árduas que sejam 
as lutas e as dificuldades do 
dia a dia, encontramos um 
lugar para descarregar todo 
fardo pesado, e renovar-nos 
para o um novo dia. 

Lívia Sperandio Psicóloga e 
Ministra de Louvor
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Mulheres, tem o direito de participar ativamente dos mais diversos tipos de deba-
tes, tomando decisões que influenciarão no futuro de sua vida! Quem quiser par-
ticipar do curso ou ter maiores informações procure o SASPE - Serviços de Ação 
Social e Projetos especiais.“Rua Gal. Francisco Glicério 1332 - Centro - Suzano. 
Ou ligue 4743-1600

De mulher para Mulher
Falas de PLPs

 Uma marca quando registrada indica procedência, qualidade e
 agrega valor ao produto e serviços oferecidos. Anuncie: 9.8314-0177

Forum das Mulheres

Drª. Jaqueline 
Mendes Ferreira
Advogada, Vice-Presidente do 
COMDICAS(Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente de Suzano)

Projeto Falas de  PLP’s importante 
para o nosso movimento, Promoto-
ras  Legais Populares.
Sou Shirley Rodrigues, nasci-
da em Suzano, sou mãe, avó e 
Massoterapeuta fui Guarda Mirim, 
trabalhei em diversas áreas do 
conhecimento e em 2002 fiquei 
viúva, foi aÍ, que iniciei o trabalho 
de voluntariado.
Na gestão do atual prefeito Rodri-
go Ashiuchi e da primeira dama 
Larissa Ashiuchi, pude contribuir 
voluntariamente em várias ações 
do Fundo Social de Solidariedade 
e do SASPE,  entre elas:
Campanhas: Do agasalho “aquece 
Corações”; Páscoa solidária; Natal 
Solidário; Casamento comunitário; 
Gincanas da Melhor Idade - 01 e 
02;  Olimpíadas dos Servidores; 
Festival do Meio Ambiente; Miss e 
Mister Melhor idade.
No movimento PLP´s, na coor-
denação, auxilio na organização 
dos projetos, nas execuções dos 
eventos, tais como, Formaturas, 
Carreta da Mamografia, projeto 
da ONG Américas Amigas, Ato em 
repúdio no combate à violência 
sexual nos transportes, junto a 
CTPM-Companhia Paulista de 
Trens Metropolitanos, em parce-
ria com a ASAS-Associação das 
Advogadas, Estagiárias e Acadê-
micas de Direito SP, dentre outros.
Através dos esportes e por conta 
destes trabalhos voluntários, o 
Secretário dos Esportes, Sr. Arnal-
do Marin Júnior e sua equipe me 
indicaram para receber o título de 
Honra ao Mérito Profissionais do 
Ano 2021 na categoria Desportista 
conferido pela Câmara Municipal 
de Suzano, tendo em vista eu ter 

no longo da vida incluindo  um 
casamento infantil em que eu não 
tinha o conhecimento da gravida-
de da situação. Porém o curso de 
“Promotoras Legais Populares” 
foi um divisor de águas para mim, 
pois fortaleceu meus direitos e 
empoderou- me para multiplicar 
meus conhecimentos perante a 
sociedade. 
É importante destacar que nós, 
enquanto mulheres e em diversos 
segmentos com sororidade, pode-
mos fazer a diferença. Eu indico a 
todas as mulheres para que façam 
o curso. Pois, o lugar de Mulher é 
onde ela quiser!
Mulheres, venham fazer sua nova 
história! Gratidão!

sido monitora nos Jogos Regionais 
e Jori dos Idosos 2019.
Minha atuação, nestes segmentos 
fez com que eu fosse indicada a 
ser homenageada junto ao Projeto 
Mulheres Fazendo História na 
cidade de Suzano conferido pela 
Prefeitura Municipal de Suzano, 
bem como no evento promovido 
pela Câmara Municipal de Suzano 
Atualmente, represento o Curso de 
PLP´s, junto ao CMDM – Con-
selho Municipal dos Direitos das 
Mulheres e com a Dra. Sandra 
Lopes Nogueira (foto) – Diretora 
de Projetos Especiais do SASPE, 
auxilio na secretaria dos trabalhos 
do curso. Infelizmente passei 
por diversas formas de  abusos 

Dra. Sandra Lopes Nogueira  – Diretora de Projetos Especiais do 
SASPE e Shirley Rodrigues

 

Tanto quem aluga um imóvel quanto quem mora em uma casa 
alugada precisa declarar o valor do aluguel no Imposto de Renda 
2023.
Embora essa despesa não possa ser abatida do Imposto de Renda 
pelo contribuinte que paga aluguel, os pagamentos devem ser de-
clarados para que a Receita Federal cruze os dados e garanta que 
os valores declarados pelo locador e pelo locatário são compatíveis.
Não precisam declarar o aluguel, porém, os contribuintes que 
tiveram, em 2022, rendimentos tributáveis de até R$ 28.559,70, por 
estarem de fora da obrigatoriedade da entrega da declaração do IR.
O prazo para entregar a declaração do IR vai até o dia 31 de maio. 
O programa para fazer a declaração deve ser baixado no site da 
Receita Federal 
Todo contribuinte que mora de aluguel precisa declarar?
Não. Para o inquilino pessoa física que em 2022 recebeu, no total, 
rendimentos tributáveis em montante inferior a R$ 28.559,70 não 
é obrigatória a entrega de declaração de ajuste anual – desde que 
também não se enquadre em outras hipóteses de obrigatoriedade.
Como o inquilino deve informar os gastos com aluguel?
O valor total pago a título de aluguel a pessoas físicas durante o 
ano de 2022 deve ser informado na ficha “Pagamentos Efetuados”, 
sob o código “Aluguel de Imóveis”, informando, nos respectivos 
campos, o valor total pago no ano e o nome e do CPF do locador 
(dono do imóvel), mesmo que uma imobiliária tenha feito a interme-
diação.
A empresa ou o responsável pela locação deve disponibilizar um 
informe de pagamentos efetuados, recomenda João Eloi Olenike, 
presidente-executivo do Instituto Brasileiro de Planejamento e Tribu-
tação (IBPT). “Assim, não há riscos de divergências na declaração”, 
explica.

QUEM PAGA ALUGUEL DEVERÁ DECLARAR NO IR
IPTU, taxa de condomínio ou outra despesa relacionada ao imóvel 
precisa ser declarada?
Caso o pagamento de IPTU e taxa de condomínio sejam de respon-
sabilidade do inquilino, esses valores não devem ser informados na 
declaração. Somente o valor do correspondente aos aluguéis.
Eventuais benfeitorias efetuadas no imóvel precisam ser informadas 
apenas pelo proprietário. O valor gasto poderá ser acrescido ao 
valor do bem.
E quem divide o aluguel com outra pessoa?
Em situações deste tipo, o ideal é que os nomes de todos os pa-
gadores constem como locatários no contrato, para que que cada 
um informe a quantia que pagou em sua declaração de Imposto de 
Renda.
Caso o contrato esteja atrelado a um único titular, ele deve declarar 
o valor integral, para ir de acordo com o declarado pelo locador. 
“Se, por exemplo, duas pessoas dividem um aluguel de R$ 5 mil 
mas só uma tem o CPF registrado no contrato, ela precisa declarar 
exatamente os R$ 5 mil”, explica Olenike.
Que cuidados tomar na hora de declarar o aluguel?
O contribuinte deve guardar todos os recibos referentes aos paga-
mentos de aluguel dos últimos cinco anos. Este é o prazo fixado 
pela Receita para o contribuinte fazer uma eventual declaração 
retificadora. O ideal é guardar também os recibos de taxas de con-
domínio, IPTU e gastos com a reforma do imóvel.
Os proprietários ou imobiliárias precisam entregar informe de rendi-
mentos?
O locador pessoa física não está obrigado a fornecer comprovante 
de rendimentos ao locatário pessoa física, embora seja recomen-
dado. Porém, caso o locatário seja pessoa jurídica, esta sim deve 

fornecer a documentação com os valores dos aluguéis pagos em 
2022.
É importante, no entanto, que inquilino e proprietários informem nas 
declarações valores pagos e recebidos a título de rendimentos de 
aluguel compatíveis, para evitar o risco de cair na malha fina.
Veja abaixo quem é obrigado a declarar IR em 2023:
• quem recebeu rendimentos tributáveis acima de R$ 
28.559,70 em 2022. O valor é o mesmo da declaração do IR do ano 
passado;
• contribuintes que receberam rendimentos isentos, não-tri-
butáveis ou tributados exclusivamente na fonte, cuja soma tenha 
sido superior a R$ 40 mil no ano passado;
• quem obteve, em qualquer mês de 2022, ganho de capital 
na alienação de bens ou direitos, sujeito à incidência do imposto, 
ou realizou operações em bolsas de valores, de mercadorias, de 
futuros e assemelhadas cuja soma foi superior a R$ 40.000,00 
(quarenta mil reais), ou com apuração de ganhos líquidos sujeitos à 
incidência do imposto;
• quem teve isenção de imposto sobre o ganho de capital 
na venda de imóveis residenciais, seguido de aquisição de outro 
imóvel residencial no prazo de 180 dias;
• quem teve, em 2022, receita bruta em valor superior a R$ 
142.798,50 em atividade rural;
• quem tinha, até 31 de dezembro de 2022, a posse ou a 
propriedade de bens ou direitos, inclusive terra nua, de valor total 
superior a R$ 300 mil;
• quem passou para a condição de residente no Brasil em 
qualquer mês e se encontrava nessa condição até 31 de dezembro 
de 2022.

 
 
Ao declarar seu Imposto de 
Renda você pode destinar um 
pequeno percentual do imposto 
devido para o Fundo Municipal 

PROJETO RESTITUA AMOR
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (FMDCA). 
Esse fundo é gerido por um 
colegiado paritário, o Conselho 
Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente (Comdicas), 
que analisa projetos e progra-
mas a ele apresentados, que 
visem o atendimento à criança e 
ao adolescente. 
Segundo critérios preestabele-
cidos, destina-se os valores que 
permitam a execução das ações 
propostas pelas Organizações 
da Sociedade Civil (OSCs). 
Os recursos do FMDCA de 
Suzano têm destinação certa: 
as políticas de atendimento à 
criança e ao adolescente, sendo 
que nada poderá ser direcionado 
e aplicado sem a deliberação 
política e técnica do Comdicas, 
por meio do Plano de Aplicação. 

O Conselho delibera (prioriza, 
decide onde e quanto gastar e 
autoriza o gasto) e a Secreta-
ria Municipal de Assistência e 
Desenvolvimento Social, à qual 
o fundo está vinculado, libera 
os recursos, cuidando da con-
tabilidade, da liberação e das 
prestações de contas, pois é 
definida legalmente para cuidar 
de sua operacionalização. 
Uma vez que é uma reserva 
financeira posta à disposição 
das políticas de atendimento 
à criança e ao adolescente, o 
FMDCA não é um órgão e nem 
tem personalidade jurídica. 
O Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) no artigo 
88, determina que os fundos 
(nacionais, estaduais e munici-
pais) serão vinculados aos res-
pectivos conselhos, sendo que, 

essa vinculação dá ao Comdi-
cas a prerrogativa exclusiva de 
deliberar sobre a aplicação dos 
recursos do FMDCA. 
O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente é um órgão deliberativo e 
de controle das ações de aten-
dimento dos direitos da criança 
e do adolescente, vinculando 
administrativamente à Secre-
taria Municipal de Assistência 
e Desenvolvimento Social, e 
composto de forma paritária 
por integrantes da sociedade 
civil e Poder Público. 
Os recursos para o FMDCA, 
vem de dotação orçamentária 
do executivo, transferência in-
tergovernamental, destinações 
do imposto de renda e doações 
diretas. 
Frequentemente, as pessoas 

reclamam que os impostos 
são mal administrados ou 
aplicados em finalidades dife-
rentes das que interessam à 
população.Com a destinação  
ao FMDCA de Suzano, o 
dinheiro permanece no 
município e a pessoa poderá 
verificar seus impactos na 
cidade onde mora. 
Peça auxílio a um contador 
para fazer a diferença com 
seu imposto. 
Após efetuar a doação, o 
doador deverá encaminhar o 
boleto pago para a Secretaria 
Municipal de Assistência e 
Desenvolvimento Social, no Es-
paço dos Conselhos, e receber 
o  recibo. 
Com a prorrogação do prazo 
para a entrega do Imposto de 
Renda, você ainda pode fazer 

sua doação e fazer a diferença 
na vida de crianças e adolescen-
tes de Suzano 
Mendes Ferreira 
Advogada, Presidente do COM-
DICAS(Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente de Suzano).
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Casos Bizarros

Todas nós temos valores sobre 
os quais não podemos passar 
por cima em nome de um rela-
cionamento.

1. O parceiro está sempre 
distraído
Você tenta falar com seu par-
ceiro ou parceira e ele está res-
pondendo alguém no WhatsApp. 
Você se produz inteira e ele nem 

Uma mulher de 41 anos 
assassinou a facadas o com-
panheiro, de 44 anos, no dis-
trito de Outeiro, na Grande 
Belém. O casal estava junto 
há 12 anos.
Uma mulher de 41 anos 
assassinou a facadas o 
companheiro, de 44 anos, 
no distrito de Outeiro, na 
Grande Belém, em feverei-
ro de 2019. O casal estava 
junto há 12 anos. De acordo 
com a Polícia Civil, houve um 
desentendimento porque a 
vítima teria ameaçado matar 
o gato de estimação de Rosi-
valda Moraes da Silva.

A higiene bucal pode evitar 
que o seu pet desenvolva 
doenças mais graves. Assim, 
os cuidados com os dentes 
ajudam a manter todo o orga-
nismo saudável e forte.
Comece a escovação em 
cães e gatos aos poucos 
para que eles possam ir se 
acostumando com isso.
A higienização pode ser feita 
com uma escova comum de 
cerdas macias, mas jamais 
devem ser usados cremes 
dentais de humanos. Os pets 

 
Todo mundo já soluçou 
algumas vezes na vida: seja 
depois de rir muito, após 
uma refeição ou por nenhu-
ma razão aparente. Embora 
possa parecer um incô-
modo inofensivo, o soluço 
constante, por vários dias, 
seguidos pode indicar dis-

Afinal, é possível morrer de soluço?
gástricos e em quem não se 
alimenta corretamente
Quando você deve se preo-
cupar
Embora seja uma “disfunção 
pontual”, e não uma doença, 
a persistência do sintoma 
pode ser algo preocupante. 
“É importante observar a fre-
quência. Qualquer sintoma 
do aparelho digestivo que 
seja diário é um sinal de que 
algo está errado e precisa 
ser investigado. Soluçar por 
várias horas no dia ou vários 
dias seguidos e de forma in-
tensa não é normal. Portan-
to, é importante procurar um 
especialista para investigar e 
iniciar um tratamento.

É possível morrer de soluço?
Por mais absurdo que seja, 
a resposta é sim: é possível 
morrer de soluço. Não é o 
sintoma propriamente dito 
que mata, mas ele pode estar 
atrelado a doenças graves 
que, se não forem tratadas, 
podem levar à morte.
O especialista explica ainda 
que a respiração fica com-
prometida. “Esse é o principal 
agravo do extremo do soluço 
crônico. Acontece que essa 
dissincronia envolve vários 
músculos, inclusive o diafrag-
ma, que ajuda na respiração”. 
Em casos mais extremos, o 
paciente precisa ser sedado.
O soluço persistente ainda 

pode desencadear 
– ou indicar – outros 
problemas gastroin-
testinais. Isto porque 
o sistema digestivo 
funciona em sincro-
nia: um órgão pre-
cisa do outro para 
que todo o processo 
de digestão seja 
concluído
Como diminuir a 
incidência
Métodos para acalmar a 
respiração, como segurar 
o fôlego por alguns segun-
dos ou ingerir água, podem 
ajudar a acabar com o soluço 
quando o incômodo surge. Já 
para diminuir a incidência do 

sintoma, é importante tratar 
doenças gástricas, evitar a 
ingestão de líquido durante 
as refeições – principalmente 
refrigerantes – e mastigar 
bem antes de engolir os 
alimentos.

função em órgãos do apare-
lho digestivo. Em casos mais 
graves – e raros – pode, 
inclusive, levar o paciente a 
óbito.
Por que soluçamos?
Segundo o Eider Soares 
Cardoso. “O soluço é uma 
disritmia da musculatura. 
Ele pode acontecer quando 
existe uma ingestão de ar 
excessiva ou quando existe 
refluxo de ácido no estôma-
go, pois isso irrita o esôfago 
e faz ele perder a sincronia”, 
explica.
O especialista conta, ainda, 
que o soluço costuma apare-
cer de forma mais frequente 
em quem sofre de problemas 

Fatos que podem impedir um 
namoro de ir para frente

tchuns porque estava mais inte-
ressado no jogo de futebol da 4ª 
divisão da Tanzânia.
Bem, fica um pouco difícil 
manter um relacionamento com 
quem não parece se dar conta 
de que você está ali e não faz 
muita questão de “perder tempo” 
com sua parceira, certo?
O parceiro mora muito longe
É claro que existem histórias de 

amor a distância que deram 
muito certo, mas é preciso 
admitir que as chances de um 
relacionamento assim ir para 
frente não são muito gran-
des. Infelizmente, sem planos 
concretos e sem uma data 
para vocês estar perto um do 
outro em definitivo, a frustração 
pode acabar tomando conta e 
inviabilizar a relação.
3. Ele ou ela não cuida da 
própria saúde
Talvez você não seja uma 
pessoa totalmente fitness, mas 
com um pouco de conhecimen-
to sobre saúde você sabe que 
precisa dar uma maneirada 
em frituras, doces, cigarro e 
bebidas alcoólicas, certo?
Por isso, você pode se incomo-
dar se a pessoa que está ao 
seu lado simplesmente troca to-

das as refeições por salgadinhos 
de pacote, acha que refrigerante 
e água são a mesma coisa, não 
mantém as vacinas em dia e 
se recusa a fazer uma consulta 
médica. Afinal, você não está a 
fim de ficar viúva antes da hora, 
não é mesmo?
Vocês não têm química
A atração física não é tudo em 
um relacionamento, mas ela é 
uma parte incrivelmente impor-
tante. Por isso, é muito difícil um 
namoro ir para frente se você 
sentir que o beijo não encaixa 
ou que vocês não ficam muito 
confortáveis ao se tocar.
Pior ainda: se você se flagrar 
fugindo dos carinhos do parceiro 
ou da parceira, pode ter certeza 
de que essa relação não tem 
muito futuro.
7. O passado nunca fica para 

trás
Vocês estão saindo ou namo-
rando para se conhecerem 
melhor e, quem sabe, terem um 
futuro juntos, certo? Portanto, 
ex-namoradas e ex-namorados 
precisam ficar para trás.
De fato, em relacionamentos 
que se tornam mais sérios, é 
normal acabar conversando 
sobre suas experiências ante-
riores, sejam elas amorosas ou 
não. Contudo, quando o parceiro 
traz a ex o tempo todo para a 
vida de vocês, isso pode ser um 
sinal de que ele ainda não supe-
rou o último namoro e não está 
pronto para seguir em frente.
8. Você não é tratada como 
merece
Se o parceiro ou a parceira age 
com grosseria, interrompe quan-
do você está falando e te deixa 

pra baixo com chuvas de críticas 
o tempo todo, você tem mais é 
que ficar feliz por esse relaciona-
mento não dar certo.
Você não precisa perder seu 
tempo ao lado de uma pessoa 
que te faz mal, por mais que 
você nutra sentimentos bons por 
ela. Mais do que fazer juras de 
amor, é preciso que o parceiro 
ou a parceira realmente de-
monstre toda essa devoção por 
meio de suas atitudes.
Todo relacionamento tem seus 
altos e baixos.
Contudo, se você perceber que 
existem mais pontos negativos 
do que positivos, não tenha 
medo de rompê-lo.
Você merece estar com alguém 
que acrescente na sua vida e 
que valorize a pessoa maravilho-
sa que você é.

A Importância da 
Higiene Bucal do 
seu Pet

têm pastas de dente especí-
ficas para eles.
Esse cuidado diário pode 
evitar que eles desenvolvam 
problemas como o tártaro e a 
gengivite, que podem evoluir 
para doenças graves, cau-
sando infecções no coração, 
fígado e rins.
Como escolher a escova de 
dente para o meu pet?
Existem escovas de dentes 
específicas, tanto para cães 
como para gatos. É possí-
vel comprar as com cerdas 

anatômicas que possuem o 
cabo mais longo. Há também 
as dedeiras de silicone, estas 
com cerdas do mesmo mate-
rial e uma superfície que se 
encaixa ao dedo.
Caso seu pet não se adapte 
a nenhuma delas, uma opção 
é utilizar uma gaze, colo-
cando nela o creme dental 
adequado, e massageando 
toda a superfície bucal.
Como escovar os dentes de 
seu pet?
1) Para escovar os dentes 
do pet, opte por uma escova 

apropriada ou por um dedal e 
nunca utilize pasta dental de 
humanos. É muito importan-
te, que não utilize escova de 
dente humana também, pois 
podem causar infecções para 
seu pet.
2) Nunca pressione as 
cerdas da escova contra 
a gengiva do seu pet. Não 
utilize sua força para não 
machucá-lo. Não escove 
rápido. Tenha paciência, o 
importante é ir aos poucos 
o acostumando e brincando 
com ele.

3) Não precisa enxaguar a 
boca dele. A pasta dental 
canina é feita justamente 
para não haver problema de 
ingestão.
Dicas para cuidar da saúde 
oral de seu pet
1) Procure incluir na dieta 
do seu cão alimentos que 
contenham hexametafosfato 
de sódio (HMP) porque, esse 

componente é um mineral 
que, adicionado ao alimento, 
previne e reduz a acumula-
ção de cálculo dentário em 
animais.
2) Leve seu pet regular-
mente ao veterinário, pois, 
mesmo com dentes saudá-
veis, seu cão deve fazer um 
checkup a cada seis meses, 
assim como você.

Mulher mata companheiro a facadas para defender gato e 
é absolvida

Chegaram na residência por 
volta das 0h30 aparentando 
embriaguez e uma discussão 
foi iniciada. Durante a briga, 
Jonilson agrediu a mulher e 
pegou na faca para atacá-la. 
Entretanto, a companheira 
conseguiu desarmá-lo, e o 
atingiu uma vez no abdômen.
Quando o viu ferido, chamou 
por ajuda, mas o marido 
morreu antes que o socorro 
chegasse. A mulher ficou no 
local até a chegada da polí-
cia, foi autuada em flagrante 
e presa. Assim, ficou presa 
por 4 meses, aguardando o 
julgamento em liberdade.

Passado violento
A relação dos dois já era 
conturbada, no julgamento, o 
filho de Rosivalda conta que 
o casal brigava constante-
mente por diversas motiva-
ções.
Na noite que antecedeu sua 
morte, o homem se irritou 
porque o gato de estimação 
da esposa ingeriu sua comi-
da, iniciando uma discussão. 
Então, ele ameaçou matar o 
animal.
Essa foi uma das alegações 
de Rosivalda à polícia, assim 
que foi presa.
Apesar dos anos de violên-

cia, a mulher não havia feito 
denúncias contra Jonilson. 
Em seu depoimento, 
acreditava na mudança de 
comportamento dele.
“Os advogados alegaram 
que a mulher não o denun-
ciava por amar o homem, 
além da dependência 
econômica do companheiro. 
Por fim a defesa aponta que 
a vitima sofreu uma única 
lesão de faca e que por-
tanto a ré não excedeu no 

seu direito de se defender”, 
informou a Justiça ao fim da 
decisão.

Dessa maneira, a Justiça 
absolveu a mulher do crime, 
em 2021.

Sempre tem as melhores 
soluções de planos de seguro para 
você proteger seu 
patrimônio e sua vida. 
Entre em contato e saiba mais!

TRABALHAMOS COM TODOS 
OS RAMOS DE SEGUROS

Rua Benjamin Constant, 1109 
Centro -  Suzano 4741-4800

Corretora de Seguros

ANUNCIE: 9.8314-0177



LÓGICA -ABRIL DE 202310

Horóscopo Dicas

Frase de caminhão

Culinária

Fábio Ap. Doll de Moraes, 
Tenente Coronel da Reserva

Flor de Lis
Suzano

Divirta-se:

Humor

OsOs  melhores preços e qualidades que só o Mago melhores preços e qualidades que só o Mago 
Supermercados  oferece para você!Supermercados  oferece para você!

Loja 1:  Av. Katsutoshi Naito, 974 / 
Sesc - Suzano -Tel: 4749-5523

Loja 2:  Av. Dona Laurinda, 449 
Guararema  Tel: 4693-3100

Aries
21/03 a 20/04

Touro 
21/04 a 20/05

Libra
23/ 09 a 22/10

Escorpião 
23/10 a 21/11

Gêmeos 
21/05 a 20/06

 Sagitário 
22/11 a 21/12

Câncer 
21/06 a 21/07

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Leão 
22/07 a 22/08

Aquário
 21/01 a 19/02

Virgem 
23/08 a 22/09

Peixes  
20/02 a 21/03

FOTOS ENGRAÇADAS:

Simpatias

Poesia

No meio da confusão, 
encontre a 
simplicidade.

Estrelas, 
sonhos e 
herança
A estrela no céu brilha
A nuvem emoldura o sol
A bruma emoldura a lua
Luz do inseto mágico que brilha
Ilumina minha vida
Minha mente se expande e viaja
No reino da magia
O vulcão que assola e protege
A vida marinha
No remanso do atol se emoldura 
com espuma
Que dilui na praia bela
E enleva a prainha
Desce a terra o sereno que refres-
ca e seduz
Quem a todos imagina com as 
letras que se revela
O amor à minha mãe, mãe pátria, 
mãe da minha prole
Mamãe terra.
Não explica o calor que enrubesce 
a face dela

INGREDIENTES

• 2 xícaras de bolo esfarelado
• 1/2 xícara de doce de leite
• 1/4 de xícara de leite
• 200 g de chocolate de cober-
tura
• flor de sal para decorar

Se você deseja engordar só algumas partes 
do corpo, como as pernas, existe uma 
simpatia destinada para isso. Sendo uma 
simpatia para engordar bem eficiente. Os 
itens que você vai precisar é somente uma 
toalha branca nunca utilizada. Quando a lua 
estiver minguante ou cheia e estiver choven-
do um pouco, você molha a toalha branca 
com a água da chuva. A toalha não precisa 
ficar  encharcada, somente umedecida, 
depois é só esfregar a toalha na parte que 
você deseja engordar, como as penas e vá 
mentalizando seu desejo.

Certa vez, um homem tonto falou 
que seu vizinho era ladrão, e o 
vizinho acabou sendo preso.
Algum tempo depois, descobriram 
que era inocente.
O rapaz foi solto.
Após muito sofrimento e humilha-
ção ele processou o homem.
No tribunal, o homem disse ao juiz:
- Comentários não causam tanto 
mal...
E o juiz respondeu:
- Escreva os comentários que você 
fez sobre ele num papel. Depois 
pique o papel e jogue os pedaços 
pelo caminho até sua casa. Ama-
nhã, volte para ouvir a sentença!
O homem obedeceu e voltou no dia 
seguinte, quando o juiz disse:
- Antes da sentença, terá que catar 
os pedaços de papel que espalhou 
ontem!
- Não posso fazer isso, meritíssimo! 

O Sol tende a iluminar oportunidades 
de investimentos ao ingressar na área 
material, em equilíbrio com a Lua 
Nova. Contudo, Mercúrio retrógrado 
demanda revisões detalhadas e cons-
tantes. Este momento pode evidenciar 
um aflorar de ideias por conta do pro-
cesso de transformação pessoal.

Eleva-se sua autoconfiança com a 
entrada do Sol em seu signo, em equi-
líbrio com a Lua Nova, mas Mercúrio 
retrógrado pode apontar a necessidade 
da autoanálise para definir metas rea-
listas. Seu lado prestativo tende a ficar 
em evidência, gerando engajamento 
solidário.

A autocrítica pode ficar mais detalha-
da frente à entrada do Sol na área de 
crise, em equilíbrio com a Lua Nova, 
além da retrogradação de Mercúrio. 
O momento tende a dar ênfase aos 
seus talentos, o que lhe motiva a se 
aprimorar em sua área de atuação e se 
engajar em parceria.

Seu engajamento no círculo social 
tende a se elevar, embora Mercúrio 
retrógrado demande bom senso. Você 
tende a encarar suas fragilidades em 
um processo de fortalecimento indivi-
dual e de seus talentos, já que a Lua 
transita no segmento espiritual-crise.

O Sol no setor profissional pode lhe 
dar disposição para o trabalho. Contu-
do, Mercúrio retrógrado pede que você 
revise as metas. É possível que haja 
um processo de limpeza interior que 
nutre a autoconfiança e lhe desperta 
valores elevados, considerando a Lua 
no segmento íntimo-amizades.

O Sol tende a iluminar os horizontes 
existenciais ao ingressar na área espi-
ritual, mas Mercúrio retrógrado coloca 
em xeque seus valores e parte de suas 
ideias. É importante aprimorar o trato 
humano e os acordos em curso, pois a 
Lua transita no eixo relacionamentos-
-trabalho.

É preciso cultivar hábitos saudáveis e 
valores éticos, além de renovar o olhar 
para as parcerias, já que a Lua transita 
no eixo cotidiano-espiritual. O Sol ten-
de a iluminar os obstáculos ao ingres-
sar no setor íntimo, enquanto Mercúrio 
retrógrado promove revisões.

Momento de aperfeiçoamento inter-
pessoal em prol da qualidade da vida 
privada. O Sol adentra a casa dos 
relacionamentos juntamente com a Lua 
Nova, o que pode iluminar possibili-
dades de parceria. Contudo, Mercúrio 
retrógrado tende a reclamar senso 
crítico no processo decisório.

Sua vitalidade tende a se fortalecer 
com a entrada do Sol junto à Lua Nova 
no setor do cotidiano, embora Mercú-
rio retrógrado demande uma revisão 
de hábitos. A dinâmica interpessoal 
se mostra um fator a ser aprimorado 
na vivência do dia a dia e no âmbito 
comunitário.

Lazeres em grupo podem ser estimula-
dos pela entrada do Sol e da Lua Nova 
na casa social, mas Mercúrio retró-
grado coloca suas redes em revisão. 
O momento tende a promover uma 
abertura emocional em benefício do 
trato humano, considerando a Lua no 
eixo comunicação-cotidiano.

O Sol adentra a área doméstica junto 
à Lua Nova, podendo lhe motivar a 
investir em melhorias no lar, enquanto 
Mercúrio retrógrado favorece revisões 
na gestão da rotina. Você tende a 
aprimorar suas habilidades práticas 
e articular iniciativas com o entorno 
imediato para otimizar recursos.

O Sol e a Lua Nova no setor comunica-
tivo tendem a lhe deixar mais expressi-
va. Contudo, Mercúrio retrógrado pode 
colocar em xeque suas ideias. 
Momento favorável para reestruturar o 
dia a dia, favorecendo a dinâmica fami-
liar e a gestão dos recursos aplicados 
ao lar

> Dormiu mal? Com a ajuda de um 
algodão, aplique uma máscara de chá 
de camomila gelado para desinchar as 
olheiras.
>Para disfarçar temporariamente os 
cabelos brancos, use um rímel à prova 
d’água da mesma tonalidade.
>Use chá verde para cabelos oleosos, 
eles ajudarão a eliminar a oleosidade e 
deixá-los brilhosos.
>Limpeza ideal de persianas: se sua 
cortina é do tipo persiana, envolva sua 
mão com uma meia de algodão e esfre-
gue cada parte da mesma.
>Velcro para organizar bichos de pe-
lúcia: uma boa alternativa para deixar 
os bichos de pelúcia à mostra, porém 
organizados, é colar uma fita de velcro 
na parede do quarto das crianças e 
fixar o bicho de pelúcia à ela.
>Identificando cabos de energia: para 
evitar bagunça e se perder ao buscar 
o cabo de energia correspondente ao 
eletrodoméstico utilizado, coloque pe-
quenas etiquetas informando qual cabo 
pertence a qual eletrodoméstico.
>Prolongue o tempo de vida de seu 
carregador de celular: reaproveite a 
mola de uma caneta antiga e enrole-a 
ao redor do cabo de seu carregador. 
Isto evitará que ele se dobre e quebre 
com o tempo.

Poderosa simpatia para ganhar 
corpo rápido

BOMBOM DE BOLO
MODO DE PREPARO
1.Em um recipiente, adicione o 
farelo do bolo, o doce de leite e 
vá adicionando o leite aos pou-
cos, até que fique uma massa 
bem densa.
2. Faça bolinhas e leve para a 
geladeira por 30 minutos.
Leve o chocolate de cobertura 
ao micro-ondas de 30 segundos 

em 30 segundos até ficar com-
pletamente derretido.
Banhe as bolinhas de bolo no 
chocolate derretido e finalize 
decorando com flor de sal.

O cara está na cozinha, fritando um 
ovo, quando a esposa chega e começa 
a gritar, como uma louca:
- Joga mais óleo! Joga mais óleo!!
Vai grudar tudo no fundo! Cuidado, vira, 
vira, anda rápido! agora, calma! cuida-
do, muito cuidado agora, vai espirrar!!
Você nunca fez isso antes? Vai entor-
nar.
Ai, meu Deus! Não esqueça o sal, 
esqueceu?
Sal, Sal!!
Sem entender nada:
- Por que você está fazendo isso? 
- Acha que não sou capaz de fritar um 
ovo?
A esposa, já calma, responde:
- Isso é só para você ter uma idéia de 
como é dirigir com você no carona!

Mas as vistas se esvaem em redon-
dilhas se apega
Neste verso que encerro
Declaro o amor por ela
A justiça que impõe a centelha que 
encerra
A verdade imatura da que a todos 
se atrela
Um rasgão de lucidez me arrebata 
do enlevo
E a vida se enceta, vivo em sonho 
mas não erro
É o que daqui se leva.

Abril
Apaixonado sou
Beiro a lou-
cura insana
Rio da chu-
va quente
Idílio de 
mente em-
purra
Levar a vida 
em frente.

Palavras ao vento!!
O vento deve tê-los espalhado por 
tudo quanto é lugar e já não sei 
onde estão!
O juiz respondeu:
- Da mesma maneira, um simples 
comentário que pode comprometer 
a moral de um homem, espalha-se 
a ponto de não podermos mais 
consertar o mal causado. Se não se 
pode falar bem de uma pessoa, é 
melhor que não se diga nada!
‘Sejamos senhores de nossa lín-
gua, para não sermos escravos de 
nossas palavras’.
Nunca se esqueça:
Quem ama não vê defeitos... Quem 
odeia não vê qualidades...
E quem é amigo vê as duas coisas!!
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Social por Edmara Martins Soares 

#  ENTREVISTANDO

Parabéns para você....

TERRA NOVA IMÓVEIS
Contabilidade

Administração de Condomínios

ANDREA THOMAZ

4799-1405

Parabéns Devanir Teruel Santos 
que completou mais um ano de 
vida no dia 14. Que tua virtude 
seja estimulada e continuada 
com ações de bondade. Que 
seu coração generoso bata por 
muitos e muitos anos, confir-
mando o que muitos já sabem: 
que és uma pessoa de grande 
valor e, como tal, merece e deve 
ser muito, mas muito feliz..., 
com muito amor, de suas netas 
que te amam muito Nubya, 
Nicoly e Joana.

Parabéns Joana Lione Teruel 
Oliveira dos Santos, que comple-
tou mais um ano de vida no dia 
22 . Que todos os seu sonhos se 
tornem reais, que surjam muitas 
oportunidades e que seja feliz 
cada dia de sua vida. Porque 
você merece tudo de bom que 
houver nesse mundo. Felicida-
des!

Parabéns vereador de Poá, 
Edinho do Kemel que comple-
tou mais um ano de vida no 
dia 19. Feliz aniversário!... Que 
nesta nova fase de sua vida, 
você tenha muito sucesso e 
traga consigo muito amor e 
paz. Que a sua fé em Deus e 
em você mesmo aumentem a 
cada dia mais.

Parabéns Major Fábio Ap.Doll 
de Moraes, que completa mais 
um ano de vida no dia 25. Feliz 
aniversário! Que Deus continue 
te abençoando, e te dando a 
paz que você precisa, a felici-
dade e o amor. Parabéns.

Parabéns amigo Tenente-Co-
ronel Felício Kamiyama que  
aniversariou no último dia 14. 
Que Deus abençoe sua vida, te 
proteja e esteja sempre à frente 
de todas suas conquistas, que 
nunca te falte a saúde e a paz 
no coração. Parabéns!

Arhur Oliveira Martins que com-
pleta mais um aninho de vida no 
dia 27. Parabéns por mais esta 
data. Parabéns pela beleza que 
você espalha por onde passa! 
Parabéns pela doçura de seus 
gestos, pela ternura que sempre 
tráz. Feliz Aniversário!Te amo 
muito. Edmara

Paulo Pavione  Secretário de 
Comunicação da Prefeitura 
de Suzano, jornalista e nosso 
grande amigo, completa mais 
um ano de vida no dia 25. Que 
seu coração, esteja sempre 
em festa, porque você é um 
ser de luz e especial. Que seu 
caminhar seja sempre premia-
do com a presença de Deus, 
guiando seus passos e intuindo 
suas decisões, para que suas 
conquistas e vitórias, sejam 
constantes em seus dias.

Que Deus abençoe Lucas Mala-
faia Clares Diniz que completou 
mais um aninho de vida no dia 
27 de março. Que Deus multipli-
que tudo de bom que já possui 
e que realize os sonhos do seu 
coração, aqueles que somente 
você e Deus sabem.

Parabéns Erika Keiko Ashiuchi, 
que brinda mais um ano de vida 
no dia 22.  Que você possa con-
tinuar conquistando a felicidade 
a cada dia. Você é uma pessoa 
muito especial, uma mulher de 
luta, exemplar merece tudo que 
de bom acontece na sua vida.

Parabéns Max W. Pianura que 
completou no dia 10 mais um 
ano de vida. Que Deus lhe con-
ceda bênçãos e um caminho 
iluminado. Que Ele te permita 
viver grandes vitórias. Viva 
cada momento com amor, liber-
dade, ousadia, responsabilida-
de, garra, vontade, sabedoria, 
discernimento, honestidade, 
oportunidades e alegria.

Parabéns Regina Celia Miguel 
Espindola, que completou mais 
um ano de vida no dia 15. que 
Deus a abençoe grandemente, 
que você alcance todos seus 
objetivos,  Que Deus misture as 
melhores essências e faça da 
sua vida a melhor fragrância do 
mundo!

Parabéns Marilda Moreira Ren-
zi que aniversariou no dia 19.  
Que Deus te ilumine, te guie 
e te proteja em todos os seus 
dias,  desejo que sua vida seja 
constantemente presenteada 
com bons e felizes momentos. 
Parabéns!

Parabéns ex-vereador de 
Suzano Rogério da Van que 
completou mais um ano de vida 
no dia 15. Que Deus lhe dê 
tudo o que você precisa e faça 
feliz, não só hoje, mas como 
também em todos os dias de 
sua vida. Feliz Aniversário!

Anderson Miguel Feliz aniver-
sário! Que completou mais um 
ano de vida no dia 16.  Que a 
vida lhe sorria com amor, saúde 
e alegria! Que Deus continue 
abençoando você e aqueles 
que mais ama. Parabéns!

Feliz aniversário ! Luiz Eduardo 
Araújo dos Santos, que comple-
tou mais um ano de vida no dia 
12 . Que nesse novo ciclo você 
possa realizar todos os desejos 
e sonhos que estão no mais pro-
fundo do seu coração. Parabéns!

A Secretaria de Educação de Suzano em parceria com 
o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial 
(Compir) promoveram uma formação para articuladores 
comunitários do programa “Prevenir a Violência Esco-
lar”. A atividade, realizada no Complexo Educacional 
e Cultural Mirambava, ocorreu em alusão ao Dia dos 
Povos Indígenas, celebrado nesta quarta-feira (19/04). A 
atividade contou com as presenças da cacica Jaqueline 
Haywã Pataxó e da socióloga e ativista do movimento 
indígena do ABC, Silvia Guayaná-Muiramomi.
Na ocasião, 57 articuladores comunitários participaram 
da ação, além de outros convidados. A temática, que 
abordou os povos indígenas a partir da representação 
de dois grupos em particular (Pataxó e Muiramomi), 
trouxe elementos da cultura destes povos, tradição e 
suas lutas, particularmente daqueles que vivem em 
contexto urbano.
A iniciativa é parte de uma série de encontros periódicos 
visando a melhor capacitação dos profissionais para 
atuarem no campo escolar. Além disso, as formações 
contínuas tem por objetivo preparar os articuladores 
comunitários a lidarem com questões complexas e 
diversas que podem envolver o atendimento às famílias 
supervisionadas pela rede municipal de ensino.
De acordo com o secretário de Educação, Leandro 
Bassini, este tipo de capacitação garante que os alunos 
direcionem seu foco nos estudos e no aprendizado. 
“Nosso objetivo é proporcionar um ambiente adequado 
de estudo para os nossos alunos, de modo em que eles 
sintam-se seguros e incentivados a aprender. Dessa 
forma, é possível desempenhar as atividades acadê-
micas sem preocupações externas. Por meio dessas 
formações contínuas do programa Prevenir a Violência 
Escolar, nós reforçamos a luta contra o preconceito para 
que o ambiente nas escolas seja respeitoso e agradá-
vel”, disse o chefe da pasta.

 
 
 
A data de 19 de abril é dedicada a celebrar a cultura e 
herança indígena em todo o continente desde o 1º Con-
gresso Indigenista Interamericano, que foi realizado no 
México em 1940 e hoje nosso Brasil ainda tem Indíge-
nas aldeados, urbanos e auto-declarados entendendo 
que todo brasileiro é meio indígena miscigenado com 
arianos, afros e orientais.  
E na luta pela Lei 11.645, que instituiu como obrigatorio 
o estudo da língua, história, cultura e tradição dos povos 
indígenas e afros brasileiros. Assistem e saibam mais 
um pouco dessa nossa história: Cacique Cafuzo Tukum-
bó Dyeguaķá Robson Miguel parabeniza a luta dos 
parentes e ativistas. 
https://youtu.be/gNwm1imRe40

SALVE SALVE O 
NOSSO 19 DE ABRIL, 
DIA DOS POVOS 
INDÍGENAS

Educação e Compir 
promovem formação 
especial no Dia dos Povos 
Indígenas
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Em Destaque...

Dr. Epaminondas 
Nogueira 
Dra. Carmen Cecilia 
Nogueira Beda
Sócia  do Epaminondas Noguei-
ra -Sociedade de Advogados

Um equívoco muito comum é o 
trabalhador acreditar que porque 

Sem Baixa na Carteira de Trabalho posso 
arrumar novo emprego?
a Carteira de Trabalho não foi 
baixada, a empresa não fez a 
anotação de encerramento de 
vínculo do trabalho, fica impos-
sibilitado de ter um novo registro 
de trabalho.
Essa não é uma verdade, mesmo 
sem a baixa na Carteira de Tra-
balho é possível ter a anotação 
de um novo registro, e a expli-
cação é simples, uma mesma 
pessoa pode ter vários contratos 
de trabalho simultâneos. 
Contratos simultâneos são co-
muns para médicos, enfermeiros, 
que muitas vezes trabalham em 
vários locais, mas nada impede 
que outros trabalhadores de 
outras áreas se encontrem na 
mesma situação.

O principal problema de não ter a 
baixa na Carteira de Trabalho é 
ter dificuldade para receber o Se-
guro Desemprego, já que é um 
benefício pago a quem não tem 
emprego, e se a Carteira não foi 
baixada, o sistema vai entender, 
que o trabalhador não tem direito 
ao benefício, porque ainda está 
trabalhando. 
Assim, também quem tem dois 
empregos, se for demitido de 
um não terá direito ao Seguro 
Desemprego.
Existem algumas formas de 
resolver a situação, a primeira e 
mais rápida é entrar em conta-
to direto com o empregador, e 
solicitar seja dada a baixa, com 
a atualização do encerramento 

do Contrato de Trabalho junto 
ao sistema, que é hoje todo 
digitalizado. Lembrando que é 
obrigação da empresa proceder 
a baixa adequadamente, e, que 
se a falta de baixa causar algum 
transtorno, é possível até um 
pedido de indenização.
Nas situações em que couber 
indenização é preciso que o 
pedido seja realizado via judicial, 
no momento imediatamente pos-
terior ao acontecimento do fato 
danoso, por exemplo, a recusa 
do pagamento do Seguro De-
semprego, em função da falta de 
baixa ou de anotações incorre-
tas, o direito se inicia no momen-
to em que o benefício é negado, 
e perdura por no máximo 2 anos, 

por isso é importante, ser rápido, 
e, principalmente ter provas dos 
danos causados.
Quando o contato com a em-
presa se torna impossível, a 
alternativa seguinte, seria levar a 
documentação que comprove o 
término do Contrato de Trabalho, 
junto ao Ministério do Trabalho 
e solicitar a correção direto no 
sistema.
Importante frisar que se houve 
alguma ação judicial, a baixa 
pode ser requerida no processo 
judicial, e a anotação pode ser 
realizada até pelo Juiz do Traba-
lho, caso a empresa se recuse a 
dar a baixa.
O caso extremo seria a neces-
sidade de uma ação judicial 

específica para a Declaração de 
Encerramento do Contrato de 
Trabalho, e, isso pode acontecer 
antes mesmo que o trabalhador 
passe por alguma situação de 
constrangimento.
Como todos os sistemas são 
automatizados, em tese não há 
a necessidade de o trabalhador 
comparecer ao local de trabalho 
para a baixa, a, empresa pode 
dar a baixa direto, mas se houver 
a solicitação de comparecimen-
to, e para os que ainda têm o 
documento em papel, é importan-
te comparecer pessoalmente ou 
enviar procurador.
Se houver dúvida nesse sentido 
é importante consultar um advo-
gado especializado no assunto.

O governador Tarcísio de Freitas, 
junto aos secretários de estado 
da Educação, Renato Feder, e 
de Segurança Pública, Guilher-
me Derrite, anunciou um pacote 
com políticas públicas para am-
pliar a segurança da comunidade 
escolar em todo o Estado. As 
novidades foram apresentadas 
após uma visita à Escola Estadu-
al Thomazia Montoro.
No âmbito da Secretaria da Edu-
cação do Estado de São Paulo 
(Seduc-SP), serão de R$ 240 
milhões para contratação de 550 
psicólogos e 1.000 seguranças 
privados para atuar nas escolas 
estaduais. Além da ampliação 
do número de professores com 
horas exclusivas para lidar com 
questões de convivência e atu-
alização da Plataforma Conviva 
– Placon, local para registro de 
ocorrências escolares na rede 
estadual de ensino.
“As medidas são resultado 
de uma ampla pesquisa que 
fizemos com os profissionais da 

Governo de SP anuncia pacote com políticas públicas para 
ampliar segurança nas escolas em todo Estado

educação, em uma construção 
conjunta para a definição de 
estratégias que contribuam para 
um melhor ambiente escolar”, 
destacou o governador Tarcísio 
de Freitas.
Psicólogos na Educação
A nova contratação do programa 
Psicólogos na Educação já está 
em andamento com previsão de 
conclusão em até 180 dias, em 
um investimento de R$56 mi-
lhões. O atendimento que antes 
era remoto agora será presen-
cial. Os psicólogos ficarão nas 91 
Diretorias de Ensino e vão atuar, 
cada um, em até 10 escolas por 
semana presencialmente, com 
pelo menos 600 mil horas de 
atendimento.
Segurança Privada
Os seguranças representam 
investimento de R$ 60 milhões. 
Os profissionais serão alocados 
em regiões mais vulneráveis, a 
serem definidas pela Seduc-SP 
junto a equipe do Programa de 
Melhoria da Convivência e Prote-

ção Escolar (Conviva SP).
Ampliação do Conviva SP
Dentro do Conviva, 5 mil pro-
fessores, um por escola, terão 
jornada de 10 horas semanais 
exclusivas para disseminar 
ações do programa em suas es-
colas. Este período de trabalho 
representa R$ 120 milhões. Por 
fim, o novo aplicativo da Placon 
vai contar com informações inte-
gradas da Educação, Segurança 
Pública, Justiça e Saúde sobre 
os alunos. “Os 5 mil professores 
de convivência farão a primeira 
abordagem aos alunos, com 
um olhar para o acolhimento e 
a saúde mental. Além disso, os 
psicólogos darão uma assistên-
cia especializada, auxiliando os 
professores e alunos com todo 
o suporte necessário, explicou o 
secretário de Estado da Educa-
ção, Renato Feder. A Secretaria 
de Segurança Pública do Estado 
(SSP), por sua vez, irá criar um 
botão de acionamento prioritário 
para escolas, intensificar o poli-

ciamento nas unidades, aumen-
tar as vagas da Dejem Escolar e 
contratar policiais aposentados 
para coordenar o programa Se-
gurança Escolar.
Segurança escolar
Para dar prioridade a ocorrências 
que envolvam a comunidade es-
colar, será criado o botão Segu-
rança Escolar, dentro do aplica-
tivo 190 SP da Polícia Militar. Ou 
seja, todos os casos acionados 
por meio dele terão preferência 
no despacho de viatura, assim 
como já é feito com o aplicativo 
SOS Mulher. A medida vai dar 
ainda mais agilidade neste tipo 
de atendimento. Por meio dele, o 
estudante vai conseguir denun-
ciar atitudes suspeitas em sala 
de aula, anexar prints de redes 
sociais suspeitas e pedir ajuda, 
tudo de maneira anônima.
Policiamento e Ronda Escolar
Além disso, o policiamento nos 
entornos das escolas também 
será reforçado pelas companhias 
das áreas, que elaborarão estra-

tégias de rondas. Já o programa 
Ronda Escolar, que atualmente 
conta com cerca de 600 policiais 
diariamente nas ruas, será am-
pliado por meio da Dejem Escolar.
“Reforçamos o policiamento nas 
imediações das escolas, além 
de todo o trabalho já realizado 
pela Ronda Escolar. Com o 
botão dentro do aplicativo 190SP, 
poderemos direcionar a viatura 
mais próxima caso alguma escola 
passe por algum problema”, des-
tacou o secretário de Segurança 
Pública, Guilherme Derrite.

Projeto de lei
Uma outra iniciativa é a criação 
do programa Segurança Escolar, 
que vai colocar de forma perma-
nente um policial em cada escola. 
A ideia é recontratar os agentes 
de segurança já aposentados 
para assumir a função de gesto-
res do programa. A Secretaria de 
Segurança Pública do Estado já 
elaborou o plano. Agora, um proje-
to de lei será apresentado para a 
Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo pelo executivo, para 
que esse tipo de contratação seja 
permitida.

O Ministério da Fazenda objetiva 
aumentar a fiscalização sobre as 
atividades de lojas online, con-
siderando o fracionamento de 
compras e a autuação de possíveis 
irregularidades.
Assim sendo, o envio de encomen-
das de até US$ 50 continua isento 
entre pessoas físicas.

Combate a atuação ilegal
A Receita Federal pretende comba-
ter empresas que enviam compras 
como se fossem pessoas físicas, 
“escapando” da tributação.
A nota oficial do Ministério da Fa-
zenda complementa que a isenção 
se aplica para envio entre pessoas 
físicas, por isso, a empresa que 
fraciona encomendas para burlar a 
tributação está agindo de maneira 
ilegal.
Portanto, o governo não irá fazer 
nenhuma mudança para quem 
compra e vende legalmente pela 
internet, ou seja, quem já paga o 
atual imposto de importação, con-
tinuará realizando suas transações 
normalmente.
Nova MP
Dessa forma, conforme destaca a 
divulgação oficial, a medida pro-
visória que será editada pretende 
antecipar a prestação de declara-
ções por parte das empresas, no 
que tange a mercadorias que ainda 
não chegaram ao Brasil.
O Ministério da Fazenda pretende 
reforçar a fiscalização, dessa ma-
neira, a partir da medida provisória, 
a declaração antecipada de dados 
será uma obrigatoriedade do 
exportador.
Assim sendo, as mudanças 
tendem a beneficiar o consumidor, 
que receberá as compras de forma 
mais rápida e segura.
Produtos entregues de forma 
mais rápida
O processo de liberação dos 
produtos será agilizado a partir da 
prestação de contas por parte do 
empresário que atua de maneira 
legal.
Dessa forma, as empresas deve-
rão informar os dados para o go-
verno durante o trânsito do produto 
para o país. Além disso, a decisão 
beneficia empresas nacionais, 
pois irá combater a sonegação e o 
contrabando.
Segundo informa a Agência Brasil, 
no último dia 11, uma nota da Re-
ceita Federal negou a intenção de 
acabar com a isenção do imposto 
de importação para encomendas 
entre pessoas físicas, desde que 

Compras online serão fiscalizadas de 
forma mais rígida

fossem de baixo valor.
Entenda a confusão das informa-
ções sobre a taxação 
O esclarecimento foi necessário 
porque nunca existiu uma isenção 
de US$ 50 para compras online, 
sendo assim, não faz sentido 

afirmar a pretensão de acabar 
com o que não existe, destaca a 
divulgação oficial.
O mais importante é que fique 
claro que nada muda para o 
comprador e nem para o vende-
dor que atua de maneira legal.


